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С
от рудник моби льной 
группы операторов по-
чтовой связи из межрай-
онного почтамта №4 на 

Валдайском проезде Татьяна Ку-
пряшкина стала лучшей в своей 
профессии. Она одержала победу 
в конкурсе «Московские мастера».

С заданиями Татьяна справи-
лась довольно легко: на 40 вопро-
сов о работе почты она ответила 
всего за 12 минут. Здесь ей помог 
большой опыт, ведь на почте она 
трудится уже 15 лет.

— В 2005 году я устроилась по-
чтальоном 2-го класса: ходила по 
квартирам и доставляла телеграм-
мы, — рассказывает Татьяна. — Ра-
бота была рядом с домом, график 
удобный — мне нравилось. А спустя 
пять лет стала оператором.

Сейчас Татьяна как сотрудник 
мобильной группы замещает отсут-
ствующих операторов, начальни-
ков или заместителей начальников 
разных почтовых отделений Север-
ного округа. По её словам, так даже 
интереснее: каждый раз новое ме-
сто, новые коллеги и клиенты.

— Я очень люблю общаться с 
людьми, приятно, когда удаёт-
ся помочь им в чём-то, — говорит 

победительница конкурса.
Татьяна рассказала, что 

работа почты менялась 
буквально на её глазах: 
появлялось новое про-
граммное обеспече-
ние, мобильные при-
ложения. Писем и 
открыток стало на-
много меньше, зато 
количество посылок 
выросло в разы.

— Особенно много рабо-
ты стало во время пан-

демии, когда люди на-
чали всё заказывать в 
онлайн-магазинах, 
— отмечает Татья-
на Купряшкина. — 
Но мне по-преж-
нему интересно, 
и чем больше ра-
боты, тем лучше.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

НОВОСТИ ОКРУГА

С 7 ноября на ежедневную 
работу переведены все выде-
ленные полосы города без ис-
ключения. С просьбами сде-
лать это к властям неодно-
кратно обращались пассажи-
ры городского транспорта и 
общественные организации. 
Перевод на ежедневный ре-

жим осуществили просто: 
убрали все таблички «Рабо-
чие дни» («молоточки»), ви-
севшие прежде под знаками, 
обозначавшими выделенную 
полосу.

В САО на ежедневный ре-
жим перешли выделенки на 
Бутырской улице, Дмитров-

ском шоссе, Ленинградском 
проспекте, Ленинградском и 
Хорошёвском шоссе. Будьте 
внимательны: штраф за неза-
конную езду по выделенке в 
Москве, согласно КоАП РФ, 
составляет 3 тыс. рублей.

Василий 
ИВАНОВ

На Ленинградке и Дмитровке выделенные 
полосы работают без выходных

ОБРАЗОВАНИЕ ГЕРОИ СОЦСЕТЕЙВ САО работает лучший 
оператор почтовой связи

Писем и открыток стало 
меньше, а количество 
посылок выросло в разы

Школьники спасли 
мужчину в метро 
«Хорошёвская»

Трое шестнадцатилет-
них школьников спасли 
пожилого мужчину, упав-
шего на пути на станции 
метро «Хорошёвская». О 
происшествии рассказала 
в соцсети москвичка Еле-
на Назаркина: она видела, 
как всё случилось, и потом 
успела сфотографировать 
молодых людей. Новость 
набрала больше 3 тысяч 
комментариев, 21 тысячу 
репостов. Благодаря это-
му удалось узнать имена 
героев.

Как потом рассказал 
сам спасённый, у него за-
кружилась голова и он не 
удержался на платформе. 
Рядом, к счастью, оказа-
лись трое друзей-школьни-
ков: Егор Романенко, Иван 
Ивлев и Максим Рыжиков.

— Сначала мы подумали, 
что человек без сознания, 
— вспоминает Максим, — 
я пошёл искать помощь. 
Но потом мужчина встал. 
Мы сразу схватили его за 
руки и вытащили на плат-
форму. А в тоннеле уже 
было видно поезд. Кста-
ти, он остановился, хотя 
мы не надеялись, что это 
возможно.

Максим, Иван и Егор 
учатся в московских шко-
лах. Они давние друзья, 
раньше жили по соседству 
в Печатниках. На «Хоро-
шёвской» оказались про-
ездом: ехали погулять у 
делового центра «Москва- 
Сити».

Победителей, как извест-
но не судят, но по прави-
лам в подобной ситуации 
забираться на платфор-
му нельзя: под ней прохо-
дит контактный рельс. По 
инструкции Московского 
метрополитена тому, кто 
упал на пути, нужно лечь 
лицом вниз в лоток между 
рельсами головой к поезду 
или, если состава нет, идти 
по ходу движения к началу 
платформы.

Вера ШАРАПОВА

На всех выделенках убрали 
таблички «Рабочие дни»

Татьяна трудится на почте уже 15 лет
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Самыми 
популярными 
электронными 
уроками стали 
английский, 
русский языки 
и окружающий 
мир

Состоялось очередное 
селекторное совещание 
рабочей группы Гос-
совета по противодей-
ствию распространению 
COVID-19, которое про-
вёл мэр Москвы Сергей 
Собянин. На нём обсу-
дили выполнение пору-
чений президента Вла-
димира Путина по борь-
бе с коронавирусом.

«На встрече обсудили 
создание телемедицин-

ских центров для веде-
ния больных, повыше-
ние эффективности ра-
боты амбулаторно-по-
ликлинического звена 
и лабораторий, а также 
подготовку к массовой 
вакцинации населения», 
— говорится в сообще-
нии, опубликованном 
на официальном сайте 
мэра Москвы.

Губернаторы доложи-
ли, как в регионах ра-

стут объёмы тестирова-
ния и дооснащение ла-
бораторий современ-
ным оборудованием, а 
также насколько эффек-
тивно используются до-
полнительные средства 
федерального бюджета, 
выделенные на закупку 
лекарств.

На совещании также 
говорили о мерах по за-
щите пожилых людей и 
граждан с хронически-

ми заболеваниями и о 
соблюдении масочного 
режима в общественных 
местах. Как сообщалось 
ранее, рабочую груп-
пу создал президент. Её 
руководителем назначен 
Сергей Собянин. В со-
став группы входят гла-
вы российских регионов 
и министры Правитель-
ства РФ.

Игорь 
СИБИРЯКОВ

Рабочая группа Госсовета обсудила выполнение 
поручений президента по борьбе с COVID-19

Наибольшей популярно-
стью в этом году в библи-
отеке Московской элек-
тронной школы (МЭШ) 
пользовались сценарии 
уроков по английскому 
языку. Об этом сообщает-
ся на официальном сайте 
мэра Москвы. За год коли-
чество просмотров достиг-
ло 3,7 миллиона. Самым 
востребованным призна-
ли сценарий по теме «Оде-
жда». К нему обратились 
более 11 тысяч раз. 

Вторым стал русский 
язык. Сценариями уроков 
по этому предмету вос-
пользовались около 2,8 
млн раз. Около 20 тысяч 
просмотров набрал урок 
ко Дню Победы. Школь-
никам предложили напи-
сать диктант, посвящён-
ный истории песни «Жу-
равли».

Третье место занял 
урок  по окружающему 
миру. Сценарии по нему 
просмотрели чуть бо-
лее 1 млн раз. Самым по-
пулярным стал урок для 
2-4-х классов, где учени-
кам надо было выполнить 
математическую разминку.

В десятку самых вос-
требованных сценариев 
уроков вошли также ма-
териалы по математике, 
физкультуре, литерату-
ре, информатике, геогра-
фии, технологии и физи-
ке. Суммарно сценария-
ми уроков по этим пред-
метам воспользовались 
более 4,5 млн раз. А коли-
чество уникальных сцена-
риев уроков в библиотеке 
МЭШ увеличилось более 
чем на 10 тысяч.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА
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На территории ГКБ им. 
В.В.Вересаева на Лобнен-
ской улице возводят четы-
рёхэтажный корпус скорой 
помощи. Строители завер-
шили работы в котловане, 
сейчас заканчивают мон-
таж первого этажа.

— Корпус будет рассчи-
тан на 200 поступлений па-

циентов в сутки. В нём рас-
положатся 30 диагностиче-
ских коек досуточного пре-
бывания, — сообщили в 
пресс-службе больницы.

На первом этаже располо-
жится приёмное отделение. 
Его разделят на три зоны 
приёма: для пациентов в тя-
жёлом состоянии, среднем и 

удовлетворительном. Рядом 
будут противошоковая пала-
та, кабинеты КТ, УЗИ, рент-
гена и малые операционные. 
Второй этаж займёт реани-
мационный блок с экстрен-
ной лабораторией, кабине-
том МРТ и рентгенопераци-
онной. Третий этаж отдадут 
под диагностическое отделе-

ние, кабинеты администра-
ции и службы крови. На чет-
вёртом этаже будет работать 
операционный блок. Корпус 
соединят с другими корпуса-
ми отапливаемыми подзем-
ными переходами.

Ввести здание в эксплуата-
цию планируют в 2022 году.

Виктор ГРОМОВ

Корпус скорой помощи в Дмитровском 
достроят в 2022 году

В
озле дома 4 на Фестиваль-
ной улице появился домик 
для кошек. Инициатором 
его появления выступила 

местная жительница Людмила Ноур.
Она рассказала, что гостиницу ре-

шили установить именно над землёй, 
после того как местная кошка Чер-
нышка окотилась на крыше рядом с 
деревом, на котором в итоге и устано-
вили конструкцию. Заодно кошки за-
щищены от агрессивных собак.

Помимо Людмилы, в создании 
домика принимали участие другие 
жильцы и дворник Дмитрий. Доски 
для сооружения передала проректор 
Московского хорового училища им. 
А.В.Свешникова, ещё часть материа-
лов подарила директор находящегося 
в доме детского клуба, остальное по-
купали сами жильцы.

— Многие жители подходят к доми-
ку и наблюдают за котиками. Дети и 
вовсе устраивают экскурсии по вече-
рам, — говорит Людмила.

Во дворе живут семь кошек и шесть 
котов, все животные стерилизованы, 
привиты, получают необходимый 
уход. Они сразу облюбовали новое ме-
сто отдыха. Чаще всего в домике мож-
но обнаружить толстого кота Марки-
за, который из-за своих габаритов не 
может попасть через продух в подвал.

Людмила также заметила, что мест-
ные жители, которые ухаживают за 
кошачьими, будут рады, если кто-ни-
будь возьмёт одного из подопечных 

к себе домой или сможет помочь со 
строительством ещё одного домика, 
потому что в этом одновременно по-
мещается не больше пяти животных.

Мария 
ГОРБУНОВА

О ЧЁМ ПИШУТ РАЙОННЫЕ 
ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯ

Чаще всего 
в домике можно 
обнаружить 
толстого кота 
Маркиза

Жители Фестивальной 
оборудовали котодомик на дереве

Задавайте вопросы, предлагайте 
темы для публикаций
(495) 681-3645  info@saonews.ru 
redaktor-2017@yandex.ru

Мальчиков родилось больше, 
чем девочек

В роддоме больницы им. Спасокукоцкого на Коп-
тевском бульваре в октябре родились 223 малыша. Об 
этом рассказала интернет-газета Тимирязевского рай-
она razumovskiyvestnik.ru.

«В нашем роддоме за месяц родились 120 мальчи-
ков и 103 девочки. Желаем родителям, чтобы их дети 
росли здоровыми и счастливыми!» — приводит изда-
ние сообщение пресс-службы учреждения.

Новые ярмарки откроются 
в Савёловском и Бескудниковском

В конце ноя-
бря в столице за-
работают четы-
ре новые межре-
гиональные яр-
марки, две из них 
— в Северном 
округе: на Ниж-
ней Масловке, 2, 
и на Бескудни-
ковском бул., 59. 
В каждом пави-
льоне будет 14 торговых мест. Об этом сообщают 
районные интернет-издания nashebeskudnikovo.ru и 
savelovskiyposad.ru.

— Фермерские хозяйства предложат гостям эколо-
гически чистые продукты: мясо, рыбу, сладости, се-
зонные овощи и фрукты, выпечку, домашний творог, 
— рассказали в пресс-службе префектуры САО.

В Молжаниновском к ноябрю 
созрела малина

В Молжанинов-
ском районе нашли 
ягоды малины, пишет 
molzhaninovskie vesti.ru. 
Фотографию Анны 
Фроловой активно 
обсуждали в районном 
сообществе «Молжа-
ниново и Подрезко-
во» в социальной сети 
«ВКонтакте».

«Я сегодня по мага-
зинам свежую мали-
ну искала для торта. А 
надо было по кустам», 
— прокомментирова-
ла снимок подписчи-
ца группы.

Строители заканчивают 
монтаж первого этажа

Во дворе живут 
семь кошек 
и шесть котов

На такой высоте обитателям 
домика собаки не страшны
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Для входа в мэрию необходимо 
считать QR-код

Начиная с 5 ноября регистрация номеров телефо-
нов в специальной системе оповещения стала обя-
зательной при входе в здания, которые занимают те 
или иные структуры правительства города.

«Проходить регистрацию должны как сотрудни-
ки, так и посетители», — говорится в сообщении на 
официальном сайте мэра.

Новая система достаточно проста: на входе в зда-
ние размещён QR-код, его нужно отсканировать или 
отправить СМС на номер 7377. Если кто-то в зда-
нии заболеет, все остальные сразу получат оповеще-
ние о возможном контакте с носителем инфекции. 
Они сразу сдадут тест и ограничат число контактов.

Эта система введена в Москве 19 октября. Сегод-
ня её используют более 2 тысяч организаций, в том 
числе рестораны и гостиницы. За месяц уведомление 
о возможном контакте с больными получили 3,3 ты-
сячи человек.

Валерий ПОПОВ

С начала года число во-
лонтёров в столице выросло 
на 15,5 тысячи человек. Се-
годня в базе ресурсного цен-
тра «Мосволонтёр» зареги-
стрированы более 97,5 тыся-
чи добровольцев, сообщи-
ла заместитель мэра Москвы 
Наталья Сергунина.

— Волонтёры занимают-
ся самыми разными направ-
лениями, — отметила она. — 
Они участвуют в организа-
ции культурных, спортив-
ных и других мероприятий, 
помогают благотворитель-
ным фондам. 

Весной московские во-
лонтёры начали активно уча-
ствовать во Всероссийской 

акции #МыВместе, поддер-
живающей людей во время 
пандемии. 

— Сейчас волонтёры вновь 
помогают москвичам стар-
шего возраста соблюдать 
домашний режим. Добро-
вольцы ежедневно достав-
ляют продукты, лекарства 
и предметы первой необхо-
димости тем, кто в этом ну-
ждается. Без внимания не 
остаётся ни одна заявка, — 
подчеркнула председатель 
Комитета общественных 
связей и молодёжной поли-
тики г. Москвы Екатерина 
Драгунова.

Вероника 
ГОРНОСТАЕВА

В Москве стало больше волонтёров
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П 
о с к о л ь к у 
в Москве 
до 22 ноя-
бря продле-
вается дис-

танционное обучение для 
учеников 6-11-х классов, 
до этой же даты приоста-
новлен и льготный про-
езд для учеников средней 
и старшей школы, а до 29 
ноября закрыты учрежде-
ния дополнительного об-
разования.

Без введения 
строгого 
локдауна

Главная задача, кото-
рой руководствуются го-
родские власти, остаёт-
ся прежней — замедле-
ние темпов распростра-
нения коронавируса без 
введения строгого лок-
дауна. Перевод старше-
классников на удалёнку 
уже помог сократить тем-

пы роста заболеваемости 
в Мос кве.

Дали результат и другие 
меры — перевод на дис-
танционный режим 30% 
сотрудников столичных 
компаний и введение до-
машнего режима для лю-
дей старше 65 лет, а также 
тех, кто страдает хрониче-
скими заболеваниями. На 
удалёнке оказались более 
1,22 млн москвичей. За 
счёт этого разгрузились 
транспорт, улицы, офисы. 
Обе эти меры также прод-
лены до 29 ноября.

Благодаря системе ре-
гистрации номеров теле-
фонов посетителей ноч-
ных баров и клубов сто-
лице удалось избежать их 
закрытия, как это проис-
ходит сегодня во многих 
странах мира. К новой 
системе присоединились 
свыше 2 тысяч городских 
развлекательных учреж-
дений. 

Почему именно 
старше-
классники?

Перевод с 19 октября на 
дистанционное обучение 
старшеклассников стал, 
пожалуй, одной из самых 
эффективных мер по сни-

жению роста заболевае-
мости. По данным Цен-
трального НИИ эпидеми-
ологии Рос потребнадзора, 
старшеклассники больше 
подвержены риску зара-
жения коронавирусом, 
на их долю приходится две 
трети заболевших детей. 
Переведённые на домаш-
ний режим, они меньше 
контактируют друг с дру-
гом и меньше заражают-
ся. Так, с 19 октября число 

заразившихся COVID-19 
учеников старших классов 
уменьшилось вдвое.

При этом с разделением 
потоков старших и млад-
ших школьников отпа-
ла необходимость пере-
водить на дистанционку 
учеников 1-5-х классов. 

И это отличная новость. 
Ведь организовать полно-
ценное обучение в дистан-
ционном формате для ма-
лышей гораздо сложнее. 

Наконец, продление 
дистанционного обучения 
для старших школьников 
снижает число пассажи-
ров в городском транс-
порте, а значит, снижает 
эпидемиологическую на-
грузку. 

Конечно, ребятам хо-

чется вернуться в классы. 
Но если не принять жёст-
ких мер сегодня, мы мо-
жем получить совсем дру-
гую пандемию, обуздать 
которую будет сложнее.

Москва прикладывает 
все усилия для того, что-
бы качество образования 
не ухудшилось. Как по-
казали результаты ЕГЭ, 
проводившегося после ве-
сеннего локдауна, это воз-
можно.

Болеют 
чаще взрослых

Некоторые считают 
принимаемые меры избы-
точными. Ведь дети часто 
переносят коронавирус 
легко или бессимптомно. 

Прежде всего дети зара-
жаются. Согласно отчёту 
министерства здравоохра-
нения Израиля, где с нача-
ла пандемии было прове-
дено 678 тысяч тестов на 
коронавирус, 8% из них 
оказались положитель-
ными. Это больше, чем 
доля заболевших взрос-
лых (6%).

К тому же дети активно 
распространяют вирус. 
Из выявленных в Израи-
ле 350 суперраспростра-
нителей коронавируса 17 
были детьми в возрасте до 
17 лет. Причём один ребё-
нок зара зил сразу 24 чело-
века. 

Иными словами, при-
сутствие детей в шко-
лах может ускорить рас-
пространение болезни. И 
даже система образования 
в младших классах может 
быть открыта только при 
условии тщательного раз-
деления учеников.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

АКТУАЛЬНО

Дистанционное обучение старшеклассников — одна из самых 
эффективных мер по снижению роста заболеваемости

Проверки в Театре мюзикла и на Белорусском вокзале закончились по-разному
Городские службы про-

должают проверять, на-
сколько тщательно сто-
личные предприятия и ор-
ганизации соблюдают огра-
ничения, введённые из-за 
коронавирусной инфек-
ции. 

Так, за прошедший месяц 
Мосгосстройнадзор прове-
рил почти 1,2 тысячи стро-
ительных площадок. 

«По итогам на 187 объ-
ектах выявлены нару-
шения», — сообщает 

пресс-служба ведомства.
Чаще всего на стройпло-

щадках нет запаса масок и 
перчаток. В Мосгосстрой-
надзоре отметили, что гру-
бых нарушений, требую-
щих приостановки работ, 
не выявлено. 

Также проверки продол-
жают проводить специа-
листы городской инспек-
ции по недвижимости и 
ОАТИ. В частности, они 
посетили Московский те-
атр мюзикла. 

— Было проведено об-
следование здания на Пуш-
кинской площади, 2. Людей 
без перчаток не было выяв-
лено. Даже дети были в ма-
сках и перчатках. Использо-
вались санитайзеры, — со-
общили в ОАТИ Москвы.

Московский театр мю-
зикла оказался первым из 
проверенных за месяц за-
ведений, к которому не 
возникло практически ни-
каких замечаний.

Не так благополучно за-

кончилась проверка на Бе-
лорусском вокзале. ОАТИ 
провело там рейд и за один 
день обнаружило около 50 
пассажиров без масок и 
перчаток. На всех наруши-
телей были составлены про-
токолы. Теперь каждый из 
них заплатит 4 тыс. рублей 
штрафа.

По столько же заплатят и 
посетители торговых цен-
тров «Водный», «XL» и «Га-
лерея Аэропорт» на Севере 
Москвы, «Перово Молл», 

«Косино Парк» и «Подсо-
лнухи» на Востоке и ТПУ 
«Планерная». Во время рей-
да, проведённого ОАТИ, 
здесь находилось более 130 
покупателей и пассажиров 
без масок и перчаток. 

А торговому центру «Ере-
ван Плаза» на ул. Большой 
Тульской, 13, грозит закры-
тие или штраф. Роспотреб-
надзор во время проверки 
обнаружил, что на галерее, 
в санузлах и в лифтах это-
го магазина нет специаль-

ной разметки, посетителям 
не напоминают о необходи-
мости носить маски и пер-
чатки, а дезинфекция поме-
щений проводится нерегу-
лярно. 

По словам сотрудни-
ка Рос потребнадзора Еле-
ны Калугиной, за прене-
брежение мерами санитар-
ной безопасности ТЦ мо-
гут закрыть на 90 суток или 
оштрафовать на 500 тыс. ру-
блей. 

Евгений БАКИН

Уважаемые школьники, пе-
дагоги, мамы и папы!

Уже три недели учащиеся 
6-11-х классов находятся на 
дистанционном режиме обуче-
ния. За это время доля заразив-
шихся ковидом среди старше-
классников уменьшилась поч-
ти вдвое. Это значит, что они 
сами меньше болеют и меньше 
заражают своих близких.

Наряду со строгим соблю-
дением масочного режима 
и переводом части офисных 
работников на удалёнку дис-
танционное обу чение помога-
ет стабилизировать ситуацию 
с заболеваемостью COVID-19. 
Последние две недели дина-
мика вновь выявляемых слу-
чаев снизилась.

Но в начале этой недели си-
туация снова стала обострять-
ся. Это видно по количеству 
вновь выявляемых больных и 
госпитализаций.

Многие ребята хотят вер-
нуться в классы. Это вполне 
понятно. Но в нынешней си-
туации и на фоне того, что про-
исходит вокруг нас и за рубе-
жом, очевидно, что расслаб-
ляться рано.

Поэтому дистанционное 
обу чение для учащихся 6-11-х
классов будет продлено ещё на 
две недели — с 9 по 22 ноября 
2020 г.

Мы постараемся сделать всё, 
чтобы дистанционка не приве-
ла к ухудшению качества обра-
зования.

Берегите себя и своих близ-
ких!

БЛОГ МЭРА

m
os

.ru

В домашнем режиме

Учащиеся 
6-11-х классов 
пока продолжают 
учиться 
дистанционно

Ребята старшего возраста 
заражаются чаще малышей

zi
al

va

На домашнем режиме обучения
школьники меньше 

контактируют друг с другом
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М
эр Сергей 
Собянин 
предста-
вил на 
р а с с м о -

трение депутатов столич-
ной Думы проект бюдже-
та на 2021 год и плановый 
период 2022-2023 годов. 

Выдержали 
дополнительную 
нагрузку

Правительству горо-
да при разработке главно-
го финансового документа 
пришлось учитывать вли-
яние пандемии коронави-
руса на экономику. Имен-
но поэтому в списке глав-
ных и бесспорных приори-
тетов бюджета — развитие 
системы здравоохранения, 
социальная поддержка го-
рожан и финансирование 
массовой вакцинации от 
СOVID-19. Таким образом, 
городские власти вновь за-
явили о своей готовности в 
полном объёме выполнить 
все социальные обязатель-
ства перед жителями города 
и оплатить расходы, в том 
числе дополнительные, на-
правленные на противо-
действие пандемии.

Бюджет города в 2020 
году выдержал дополни-
тельную нагрузку. И хотя 
доходы снизились, их уда-
лось компенсировать на-
логами, которые заплати-
ли предприятия обрабаты-
вающей промышленности 
и фирмы, занимающие-
ся высокими технология-
ми и научными исследо-
ваниями.

Поддержка, в том чис-
ле финансовая, позволи-
ла минимизировать поте-
ри малого и среднего биз-
неса. Вклад этих предпри-
ятий в бюджет сохранился 
и сегодня составляет около 

23%. А ведь ещё 10 лет на-
зад он не превышал и 10%. 

На 
здравоохранение 
денег 
не пожалеют

Более 56% всех расхо-
дов бюджета направят на 
финансирование социаль-
ной сферы. Это примерно 
1,8 трлн рублей, то есть на 
90 млрд больше, чем в 2020 
году. Расходы на здравоох-
ранение в 2021 году превы-

сят 740 млрд рублей, при 
этом по программе «Раз-
витие здравоохранения» 
потратят на 11,8% больше 
средств, чем в этом году. 
Уже в 2021-м эта програм-
ма станет крупнейшей в 

столице по объёму финан-
сирования. 

На профилактику ин-
фекционных заболева-
ний выделят 12,7 млрд 
руб лей, из них 10 млрд 
— на массовую вакци-

нацию от COVID-19. 
На доплаты к пенси-

ям, бесплатный проезд 
в транспорте, льготы по 
оплате ЖКУ и т.д. выде-
лено более полумиллиарда 
рублей, то есть на 6% боль-
ше, чем в 2020 году.

Профинансируют про-
грамму «Московское дол-
голетие», а для докторов и 
учителей сохранят надбав-
ки за статус «Московский 
врач» и  за участие в про-
грамме «Московская элек-
тронная школа». 

Как отмечает прези-
дент Торгово-промыш-
ленной палаты г. Москвы 
Владимир Платонов, бюд-
жет столицы уже много лет 
традиционно имеет соци-
альную направленность.

— Но проект бюджета на 
2021-2023 годы выделяется 
даже в этом ряду. Город-
ская казна понесла нема-
лые расходы из-за панде-
мии. Но, несмотря на эти 
незапланированные ощу-
тимые траты, социальная 
доля в бюджете не только 
не сократилась, но увели-
чилась, — сказал он.

Вклад в будущее 
На развитие инфра-

структуры города — стро-
ительство домов и дорог, 
закупку вагонов нового 
поколения и обновление 
парка автобусов, ренова-

цию, капремонт, строи-
тельство социальных объ-
ектов и т.д. — планируют 
потратить почти 1,2 трлн 
рублей, или около 37,8% 
расходной части бюджета.

Эксперты уверены, эти 
траты окупятся с лихвой. 
По словам генерально-
го директора компании 
«Большая Тройка» Артё-
ма Седова, бюджетные 
вложения в развитие по-
зволят быстрее восстано-
вить экономику.

— Те инвестиции, ко-
торые будут привлечены 
в развитие инфраструк-
туры, дорожного хозяй-
ства, транспорта и в дру-
гие сферы, также дадут 
возможность развивать и 
реализовывать в том чис-
ле и социальные проекты, 
— говорит он. 

По мнению вице-пре-
зидента Федерации ре-
стораторов и отельеров 
России, основателя ре-
сторанов «Мясо&Рыба» 
Сергея Миронова, в про-
екте бюджета учтены все 
основные направления со-
циально-экономического 
развития города. 

— Тот факт, что в бюд-
жете заложено продолже-
ние поддержки бизнеса, 
в том числе антикризис-
ными мерами, послужит 
на благо восстановления 
экономики, — уверен он. 

Валерий ПОПОВ

Больше половины казны 
потратят на социалку

На профилактику 
инфекционных 

заболеваний выделят 
12,7 миллиарда рублей

Расходы на социальное 
развитие по сравнению 
с этим годом вырастут 
на 90 миллиардов

Аг
ен
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К основным симпто-
мам COVID-19 можно 
отнести повышенную 
температуру, слабость и 
кашель. Об этом сооб-
щил главный внештат-
ный специалист-пуль-
монолог Министерства 
здравоохранения РФ 
Сергей Авдеев в ходе от-
крытого консилиума по 
вопросам  COVID-19.

— Новая коронавирус-
ная инфекция относится 
к острым респираторным 
вирусным заболеваниям, 
и здесь симптомы очень 
похожи на любые ОРВИ, 
— отметил эксперт. 

По его словам, у 90% 
заболевших температу-

ра бывает выше 37,5 гра-
дуса. 

— На второе место я 
бы поставил слабость 
и утомляемость — при-
близительно 40%, ка-
шель — также примерно 
40%, одышка — 30%, го-
ловная боль — 20%, боль 
в горле — около 10%, — 
сказал Авдеев.

Часть заболевших стал-
кивается с нарушениями 
стула, многие пациенты 
сообщают, что у них ис-
чезают обоняние и вкус.

Также Авдеев отме-
тил, что около 30-40% 
ПЦР-тестов на корона-
вирус могут давать лож-
ный результат. Если ма-

зок со слизистой взят 
некачественно или по-
верхностно, то можно 
получить ложноотрица-
тельный результат. Кро-
ме того, результат теста 
зависит от времени взя-
тия материала. 

— На ранних стади-
ях болезни у нас больше 
шансов получить поло-
жительный результат, — 
сказал пульмонолог.

Ранее эксперты от-
мечали, что наиболее 
верный результат дают 
два теста — ПЦР (ма-
зок из носоглотки) и 
ИФА (анализ крови на 
антитела).

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В городской бюджет заложат солидные расходы на медицину 
и на поддержку горожан

Чаще всего заболевшие COVID-19 
жалуются на температуру, слабость и кашель

Работодатели могут орга-
низовать бесплатную выезд-
ную вакцинацию от гриппа 
для своих сотрудников. К 
началу ноября столичные 
врачи уже провели более 
11 тысяч выездов, в рам-
ках которых привили почти 
900 тысяч человек. 

Процедура не занима-
ет много времени, так как 
специалисты фиксируют 
информацию о вакцинации 
с помощью планшета, поль-
зуясь разработанным серви-
сом «Мобильные бригады по 
вакцинации». 

— Новый инструмент из-
бавляет от необходимости 
заполнять документацию 
вручную, повышая эффек-

тивность работы персонала и 
сокращая время выполнения 
процедуры. Информация по-
ступает в систему ЕМИАС и 
отражается в электронных 
медицинских картах горо-
жан, — рассказала Анаста-
сия Ракова, заместитель мэра 
Москвы по вопросам соци-
ального развития.

В бригаде работают два 
человека. При этом врач 
выполняет поиск или ре-
гистрацию пациента в си-
стеме ЕМИАС и составляет 
протокол предварительного 
осмотра, а медсестра прово-
дит вакцинацию и поствак-
цинальный осмотр.

Выездная вакцинация на 
рабочем месте экономит вре-

мя сотрудников и освобожда-
ет их от необходимости  посе-
щать поликлинику. Столич-
ный Депздрав настоятельно 
рекомендует защититься, сде-
лав прививку от гриппа, ра-
ботникам медицинских и об-
разовательных организаций, 
транспорта, ЖКХ, предпри-
ятий общепита, а также со-
трудникам правоохранитель-
ных органов и госслужащим.

Чтобы провести бесплат-
ную вакцинацию сотрудни-
ков на рабочих местах, не-
обходимо выбрать ближай-
шую к офису поликлинику, 
связаться с ней по телефону и 
определить дату и время вак-
цинации.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Около 900 тысяч москвичей 
привились от гриппа на рабочем месте
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Темпы роста заболеваемости таковы, что расслабляться нельзя

В 
первую неделю но-
ября в стране и, в 
частности, в Мо-
скве отмечался опре-
делённый рост забо-

леваемости COVID-19. Отча-
сти это связано с увеличением 
тестирования горожан, отметил 
Сергей Собянин в интервью те-
леканалу «Россия 1». Но и объ-
ективно ситуация становится 
сложнее.

— Это говорит о том, что рас-
слабляться нельзя, болезнь ни-
куда не ушла, борьба продолжа-
ется, — подчеркнул мэр.

Вводить жёсткие 
меры не планируют

Тем не менее вводить жёсткие 
ограничительные меры в Мо-
скве из-за коронавируса пока 
не планируют.

— За рубежом мы видим гораз-
до более жёсткие меры, вплоть 
до полных локдаунов. Мы пока 
не предполагаем этого делать: 
считаем, что система здравоох-
ранения на данном этапе впол-
не справляется с теми вызовами 
и проблемами, которые есть, — 
сказал Собянин.

При этом крайне важно, что-

бы москвичи строго соблюдали 
уже существующие требования, 
так как ранее они показали свою 
эффективность. Тем более что в 
ноябре традиционно наблюда-
ется всплеск ОРВИ и гриппа и 
инфекции будут накладываться 

друг на друга. Поэтому мэр пре-
достерёг от благодушия.

Лекарств достаточно
В Москве достаточно лекарств 

для лечения пациентов с коро-
навирусом, система здравоохра-
нения столицы обеспечена всем 
необходимым. Как только реги-
стрировались препараты для ле-
чения больных COVID-19, город 
закупал их для амбулаторных уч-
реждений. Пациентам препара-
ты выдают бесплатно в рамках 
назначенного лечения.

Сергей Собянин подчеркнул, 
что крайне опасно занимать-

ся самолечением, так как око-
ло 95% скончавшихся от коро-
навируса в больницах — это те, 
кто лечился самостоятельно.

— Не надо пытаться найти под-
ходящее лекарство в аптеке: вы 
можете выписать сами себе не-

правильное лекарство, загнать 
болезнь внутрь и получить тя-
желейшее осложнение. Не надо 
идти в аптеку, когда у тебя ковид. 
Надо звонить врачам и получать 
рецепт на лекарства, те, которые 
пропишет врач, — заключил мэр.

Есть запас прочности
Столичная система здраво-

охранения накопила большой 
опыт лечения коронавирусной 
инфекции и быстрого реагиро-
вания на вызовы. Так, на засе-
дании Координационного сове-
та Сергей Собянин отметил, что, 
когда в сентябре-октябре в Мо-

скве сложилась крайне трево-
жная ситуация по росту заболе-
ваемости (80, 60, 40% в неделю), 
были предприняты оперативные 
меры реагирования. В городе на 
полную мощность заработали 
КТ-центры, позволяющие опре-
делять коронавирусную пневмо-
нию. Ежедневное количество ис-
следований было увеличено до 
80-100 тысяч ПЦР-тестов и око-
ло 30 тысяч ИФА. Заработали ре-
зервные госпитали, способные 
вместить около 7 тысяч пациен-
тов, благодаря чему удалось со-
хранить объём плановой помощи 
в стационарах и даже нарастить 
объём экстренной помощи. На 
полную мощность была задей-
ствована «Система 112» по при-
ёму экстренных сообщений. Так, 
в октябре количество обращений 
по вопросам COVID-19 выросло 
в три раза по сравнению с пре-
дыдущим месяцем и достигло 
апрельских значений — 5,3 ты-
сячи вызовов.

Москва поможет 
регионам

Также столица снова готова 
помочь врачам в других горо-
дах России. Председатель Пра-

вительства РФ Михаил Мишу-
стин обратился к руководству 
Москвы с просьбой оказывать 
содействие регионам в борьбе 
с коронавирусной инфекцией.

— Я хотел бы вас попросить 
с учётом и профессионализ-
ма московских медиков, и на-
учной базы оказывать содей-
ствие коллегам, регионам. Что 
вы и делаете в Госсовете, в ра-
бочей группе Госсовета, — об-
ратился он к мэру Москвы 
Сергею Собянину.

Премьер-министр отметил 
важность контроля над ситуаци-
ей в регионах, где недостаточно 
собственных ресурсов.

— Мы должны сделать всё, 
чтобы защитить людей, — ска-
зал Мишустин.

В ряде регионов нужно увели-
чить число машин скорой помо-
щи, наладить работу приёмных 
покоев в больницах, организо-
вать работу служб консультиро-
вания и доставки бесплатных ле-
карств для пациентов.

Все эти меры поддержки 
успешно реализованы в Москве, 
поэтому город смог справиться с 
резким увеличением числа зара-
жённых коронавирусом.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Мэр предостерёг от благодушия

В Москве создан значительный запас 
препаратов для бесплатного лечения COVID-19

Москва на 100% обеспечена всеми необ-
ходимыми лекарствами для лечения боль-
ных коронавирусом на дому. В городе сфор-
мирован значительный запас необходимых 
лекарств, они есть как на аптечном скла-
де столичного Департамента здравоохра-
нения, так и в медицинских организациях.

— Среди них — препараты для проти-
вовирусной, антикоагулянтной, антибакте-
риальной и жаропонижающей терапии, — 
сообщила Анастасия Ракова, заместитель 
мэра Москвы по вопросам социального раз-
вития. — Лекарства для лечения коронави-

русной инфекции на дому с начала октября 
получили более 36 тысяч человек. Им выда-
ли уже более 82 тысяч упаковок препаратов.

Все необходимые препараты бесплатно 
выдаются пациенту врачом при посещении 
на дому либо в амбулаторном КТ-центре. 
Столичные врачи накопили большой опыт 
лечения коронавирусной инфекции, поэто-
му пациентам рекомендуется строго при-
держиваться схемы лечения, которую наме-
тил врач, — не превышать дозировку пре-
паратов и не снижать её.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В Российском государствен-
ном гуманитарном университе-
те более 120 групп занимаются 
дистанционно. Об этом сообщает 
агентство «Москва» со ссылкой на 
пресс-службу вуза.

«127 учебных групп РГГУ обра-

тились в свои деканаты, чтобы их 
перевели на дистанционный фор-
мат», — приводятся в сообщении 
слова сотрудника университета.

Уточняется также, что 121 группа 
уже перешла на онлайн-обучение, 6 
групп пока в процессе перехода, 47 

студентов переведены на обучение 
по индивидуальному учебному пла-
ну. 76 учебных групп — 2280 студен-
тов — находятся на карантине. Бо-
лее 30% преподавателей и сотруд-
ников вуза работают удалённо. 

Валерий ПОПОВ

Около 6 тысяч студентов РГГУ учатся онлайн

Михаил Мишустин 
попросил мэра Москвы 
оказать содействие регионам

Сергей Собянин 
во время 

онлайн-заседания 

m
os

.ru

На полную мощность работают 
КТ-центры, позволяющие 
выявлять коронавирусную 
пневмонию

Московский театр на ул. Нег-
линной, 29, стр. 1, приостановил 
работу до 16 ноября.

«В связи с угрозой распро-
странения коронавирусной ин-
фекции COVID-19 среди со-

трудников театра принято ре-
шение о при остановке работы 
по 16 ноября 2020 года», — го-
ворится в сообщении на сайте 
театра.

Уточняется, что все ранее ку-

пленные билеты на спектакли 
действительны, а график перено-
са спектаклей размещён на сайте 
театра. 

Игорь 
СИБИРЯКОВ

«Школу современной пьесы» временно закрыли
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Н
а минувшей 
неделе был 
установлен 
а б с о л ю т -
ный рекорд 

по новым случаям корона-
вируса в мире: почти 700 
тысяч заболевших. Так-
же зафиксирован рекорд 
летальности: более 11 ты-
сяч умерших от корона-
вируса. Только в США за 
одни сутки было выявле-
но более 100 тысяч забо-
левших. Антирекорды по 
количеству новых случаев 
зафиксированы в Польше 
(27 143), Чехии (15 729), 
Португалии (7497). Суточ-
ный прирост заболевших 
в Швейцарии достиг 10 
тысяч, в связи с чем пра-
вительство задействовало 
около 2,5 тысячи военно-
служащих в мероприяти-
ях по борьбе с пандемией.

А во Франции, несмо-
тря на действующий с 30 
октября режим самоизо-
ляции с пропускной си-
стемой, в начале ноября 

только за одни сутки вы-
явили рекордные 52 518 
новых случаев заражения 
COVID-19. По словам 
главы минздрава страны, 
в Париже коронавирусом 
заражаются каждые 30 се-
кунд. 

Локдаун в Греции
С 7 по 30 ноября в Гре-

ции вводится всеобщий 
локдаун. По словам пре-
мьер-министра Греции 
Кириакоса Мицотаки-
са, режим полной изоля-
ции вводится из-за резко-
го роста заболеваемости и 
с целью не допустить ка-
тастрофической перегруз-
ки системы здравоохране-
ния. 

— За последние пять 
дней мы наблюдаем экс-
поненциальный рост за-
болеваемости. Почти 10 
тысяч случаев за пять 
дней. Мы увидели зна-
чительное увеличение 
количества интубирован-

ных пациентов, госпита-
лизаций в отделения ин-
тенсивной терапии. Мы 
должны остановить эту 
волну, — сказал Мицо-
такис.

Греция 3 ноября закры-
ла на двухнедельный лок-
даун два города — Салони-
ки и Сере, но эти меры не 

помогли. Теперь по всей 
стране граждане могут пе-
редвигаться только после 
СМС-уведомления о вы-
ходе на улицу. С 21.00 до 
5.00 поездки разрешаются 
только по работе и по со-
стоянию здоровья. Пред-
приятия общепита могут 
работать только навынос. 
Маски необходимо носить 
везде — и в помещениях, и 
на улице.

В Чехии 
очень высокая 
смертность

Чехия заняла первое ме-
сто в Европе по уровню 
смертности от COVID-19 
на душу населения за не-
делю. В общей сложности 
эта страна по числу инфи-

цированных с начала пан-
демии на 100 тысяч жите-
лей находится на втором 
месте в Евросоюзе. Её опе-
режает только Бельгия.

В настоящее время пра-
вительство Чехии продли-
ло до 20 ноября действую-
щие в республике жёсткие 
меры, включая ограниче-
ния на свободное пере-
движение граждан. Но си-
туация остаётся напряжён-

ной: число госпитализиро-
ванных с коронавирусом 
выросло за октябрь в семь 
раз — с 1028 до 7486 чело-
век. Ранее власти страны 
высказывали опасения из-
за возможной переполнен-
ности отделений с ИВЛ и 
кислородной аппаратурой. 
Поэтому в Праге и в Брно 
военнослужащие экстрен-
но построили полевые го-
спитали.

Больницы 
Бельгии 
переполнены

Больницы в Бельгии до-
стигли рекордного уров-
ня госпитализаций — бо-
лее 7 тысяч пациентов с 
COVID-19 с начала пан-
демии. В последние недели 
заметно выросла нагрузка 
на интенсивную терапию: 
койки в Брюсселе запол-
нены, Валлония и Флан-
дрия активно перевозят 
пациентов в Германию и 
другие соседние страны. 
В попытках остановить 
стремительный рост забо-
левших страна со 2 ноября 
повторно ввела жёсткий 
карантин. Закрыты непро-
довольственные магазины, 
работа стала строго удалён-
ной везде, где это только 
возможно. Школьные ка-
никулы продлеваются до 
16 ноября. В гости разреша-
ется приглашать не более 
одного человека. Карантин 
сохранится до 14 декабря. 

В Нидерландах ужесто-
чили режим локдауна. В 
стране закрыли музеи, теа-

тры, казино, парки развле-
чений и другие предприя-
тия сферы услуг. Власти не 
исключают, что для борь-
бы с коронавирусом при-
дётся вводить полный лок-
даун с комендантским ча-
сом и закрытием школ. 

В Англии 
закрыты пабы, 
в Италии — 
музеи

Великобритания 1 ноя-
бря вошла в десятку стран, 
где число заражённых пре-
высило 1 млн человек. 
Власти вводят новый ка-
рантин: с 5 ноября на ме-
сяц закрываются пабы, 
рестораны, непродоволь-
ственные магазины.

До 30 ноября продлит-
ся карантин и в Австрии. 
Закрыты общественные 
места, запрещены массо-
вые мероприятия, а стар-
шие классы и университе-
ты перешли на дистанци-
онное обучение. В стране 
действует комендантский 
час с 20.00 до 6.00.

В Италии с 5 ноября вво-
дится запрет на выход из 
дома с 22.00 до 5.00 без ува-
жительной причины. Кроме 
того, в стране будут закры-
вать торговые центры по 
выходным и праздничным 
дням, перестают работать 
музеи и выставки. На дис-
танционное обучение пол-
ностью переводят старшие 
классы школы, наполняе-
мость транспорта возмож-
на не более чем на 50%.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Антирекорды в США и в Европе

В Греции введён режим 
изоляции до конца ноября

Верующим и священникам напомнили 
о соблюдении профилактических мер

С начала ноября от ко-
ронавирусной инфекции 
в Москве и Подмоско-
вье скончались трое свя-
щенников в возрасте от 
52 до 63 лет. Один из них, 
иерей Георгий Каменев, 
был клириком Богояв-
ленского храма бывшего 
Богоявленского монасты-
ря в Москве. Отец Геор-
гий начинал свой путь в 
православии в Богород-
ском, где в 1984 году кре-
стился в храме Преобра-
жения Господня. Многие 
годы он совмещал свя-
щенническое служение с 
научной деятельностью. 
Отец Георгий — выпуск-
ник МФТИ, доктор физи-

ко-математических наук, 
автор многих научных ра-
бот. До недавнего време-
ни он работал в вычисли-
тельном центре РАН.

Святейший Патриарх 30 
октября снова напомнил 
верующим и священно-
служителям о необходи-
мости строго соблюдать 
санитарные правила. В 
письме, направленном в 
Московскую епархию, го-
ворится, что в храмы раз-
решается входить только 
в защитных масках, так-
же в масках должны быть 
священники при общении 
с прихожанами. Работни-
кам храмов напомнили, 
что на входе должны на-

ходиться дезинфекторы, 
помещения в течение дня 
следует регулярно прове-
тривать, а иконы и цер-
ковные предметы — про-
тирать антисептиком. В 
храмах должна прово-
диться термометрия ра-
ботников и священно-
служителей. В письме 
также указывается, что 
при выявлении корона-
вируса хотя бы у одного 
насельника или насель-
ницы монастырь должен 
быть закрыт на четырнад-
цатидневный карантин 
для проведения тестиро-
вания и дезинфекции по-
мещений. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Москвичей, не предо-
ставивших результаты те-
ста на коронавирус после 
своего возвращения из-за 
границы, оштрафуют на 
общую сумму более 2,5 
млн рублей. 

По информации Рос-
потребнадзора г. Москвы, 
несмотря на доступность 
этой услуги в столице, 
по-прежнему более 2% 
граждан, возвращающих-
ся домой, не проходят те-
стирование и не вносят 
результаты на единый 
портал госуслуг в течение 
трёх дней. Безответствен-

ным гражданам направле-
но 2522 уведомления о явке 
для составления протоко-
ла об административном 
правонарушении, в отно-
шении 1796 человек прото-
колы уже составлены. 

Напомним: за это на-
рушение предусмотрен 
штраф до 40 тыс. рублей. 
Если же действия или 
бездействие граждан по-
влекут причинение вреда 
здоровью других людей, 
размер штрафа может со-
ставлять от 150 тыс. руб-
лей до 300 тысяч. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Страны мира пытаются приостановить стремительный рост заболеваемости

Из-за переполненности 
больниц в Бельгии 
пациентов везут в Германию

Более 2,5 тысячи туристов 
будут оштрафованы 
за уклонение от сдачи 
теста на коронавирус

fli
ck

r.c
om

Тест вратаря 
сборной России 
по футболу Антона 
Шунина показал 
сомнительный 
результат 

Голкипер московского фут-
больного клуба «Динамо» и сбор-
ной России по футболу Антон Шу-
нин изолирован у себя дома. Его 
тест на коронавирус показал сом-
нительный результат, хотя симпто-
мов болезни у спортсмена нет. Об 
этом сообщается на официальном 
сайте ФК «Динамо» (Москва).

«Самочувствие у Антона хоро-
шее. Тесты остальных игроков и 
тренерского штаба — отрицатель-
ные», — говорится в сообщении.

О ситуации с результатами те-
стирования Шунина врачи «Дина-
мо» известили тренерский и меди-
цинский штаб национальной сбор-
ной России.

Вероника ГОРНОСТАЕВА
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Когда в районе 
Коптево начнётся 
строительство до-

мов по реновации? Где мо-
гут рассказать о сроках пе-
реселения?

Татьяна Ивановна, 
3-й Михалковский пер., 8

В управе района Копте-
во сообщили, что уже на-
чалось возведение домов 
на стартовых площадках 
на Соболевском пр., 20б, 
и 3-м Новомихалковском 
пр., 8, стр. 1.

В ближайшее время за-
стройщик должен выйти 
на строительную площад-
ку на пр. Черепановых, 56а.

Подробнее о программе 
реновации и о сроках пе-
реселения можно узнать 
в управе района, а также в 
городском общественном 
штабе по контролю за ре-
ализацией программы ре-
новации.

Анна ФОМИНА

Управа района Коптево: 
ул. З. и А. Космодемьянских, 
31, корп. 1, тел. (495) 450-4889. 
Эл. почта: sao-koptevo@mos.ru. 
Общественный штаб по 
контролю за реализацией 
программы реновации: 
Лихов пер., 3, стр. 1, 
тел. (495) 646-8709. 
Эл. почта: renovation@
shtab.opmoscow.ru

В Коптеве 
началось 
строительство 
домов 
по программе 
реновации

На Петровско-Разумовском 
пр., 2, закрыли киоск печа-
ти. Очень просим открыть 

его, жителям было очень удобно по-
купать там прессу, канцтовары, 
игрушки.

Полина Николаевна,
Петровско-Разумовская аллея, 2

Почему не работает киоск печати 
на Петровско-Разумовском проезде?

После капитально-
го ремонта в на-
шем доме только в 

моей квартире нет газа. Ког-
да его дадут?

Елена Сергеевна, 
ул. Расковой, 23а, подъезд 6

— По данным управля-
ющей организации, газ в 
квартиру жительницы по-
дан, — сообщили в управе 
района Беговой.

В доме проводится капи-

тальный ремонт системы га-
зоснабжения. Газа в кварти-
ре не было из-за отсутствия 
доступа в квартиру, распо-
ложенную выше. Работы 
по восстановлению систе-
мы проведены 6 ноября.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Беговой: 
Ленинградский просп., 30, 
стр. 3, тел. (495) 614-7891. 
Эл. почта: sao-begovoy@mos.ru.
Горячая линия АО «Мосгаз» 
по вопросам капитального 
ремонта (495) 287-9944

В квартире на улице Расковой 
дали газ

 К месту напротив 
дома 5 на улице 
Алабяна привезли 

некий памятник, окутанный 
материей. Кому он посвя-
щён и когда его откроют?

Сергей Петрович, 
ул. Алабяна

— Возле дома 2а в Малом 
Песчаном переулке монти-
руют памятник советско-

му архитектору Каро Семё-
новичу Алабяну. Установку 
памятника и благоустрой-
ство прилегающей террито-
рии финансирует Республи-
ка Армения, — сообщили в 
управе района Сокол.

По данным СМИ, скульп-
тура будет повёрнута лицом 
к улице Алабяна.

Запланированный срок 
окончания работ — IV квар-
тал 2020 года. Дата открытия 
пока не известна. Возмож-
но, её приурочат к одной из 
памятных дат, связанных с 
Каро Алабяном. Ближайшая 
— это дата ухода архитектора 
из жизни, 5 января.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Сокол: 
ул. Шишкина, 7, 
тел. (499) 158-6981. 
Эл. почта: sokol@mos.ru

В Малом Песчаном откроют 
памятник Каро Алабяну

Скульптура 
будет 
повёрнута 
лицом 
к улице 
Алабяна

Двор не убирают 
уже вторую неде-
лю. Вся придомо-

вая территория в листве. 
Приходится идти по мокрым 
от дождя листьям.

Аида, 
Дмитровское ш., 39, корп. 1

— Двор на Дмитровском 
шоссе приведён в порядок. 
Сотрудники «Жилищни-
ка» убрали листву с дворово-
го проезда, с тротуаров и до-
рожек, — сообщили в упра-
ве Тимирязевского района.

Коммунальщикам пору-
чено следить за состоянием 
территории.

Анна ФОМИНА

Управа Тимирязевского района: 
Астрадамский пр., 4, 
тел. (499) 760-8676. 
Эл. почта: sao-timir@mos.ru

На Дмитровке очистили 
от листьев двор

Дорожки возле дома чистые

— По информации предпринимателя, с 
которым заключён договор на торговлю, ки-
оск временно не работает из-за отсутствия 
продавца, — сообщили в «Мосгорпечати».

Маргарита ИВАНОВА

КП «Мосгорпечать»: (495) 276-3306. 
Эл. почта: ereception@mosgorpechat.ru

Материю, возможно, сорвал ветер, 
так как официального открытия 
памятника ещё не было
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Надо вернуть та-
блички о запрете 
курения на мосту 

на платформе Моссель-
маш. Из-за брошенных с 
моста окурков может слу-
читься пожар.

Ирина, Дегунинская ул., 3

— Таблички «Курение 
запрещено» на пешеход-
ном мосту остановочного 
пункта Моссельмаш Ок-
тябрьской железной до-
роги (ОЖД) установле-
ны сотрудниками Боло-

говской дистанции ин-
женерных сооружений, 
— сообщили в службе 
корпоративных комму-
никаций ОЖД.

Напомним, ранее по-
добный вопрос жители 

задавали о платформе 
Бескудниково. Там так-
же убрали таблички, но 
по просьбе пассажиров 
восстановили, причём 
на русском и английском 
языках, а также наклеи-

ли стикеры с перечёр-
кнутой сигаретой.

Анна ФОМИНА

Единый информационно-
сервисный центр ОАО «РЖД» 
8-800-775-0000 (звонок 
бесплатный из всех регионов РФ)

Осенью пандемия 
коронавирусной 
инфекции продол-

жилась. Но почему-то в на-
шем доме перестали прово-
дить дезинфекцию.

Татьяна,
Ангарская ул., 45, корп. 2

— Входные группы 
подъездов дома дезин-
фицируют с применени-
ем сертифицированных 
средств ежедневно с 8.00 
до 12.00, — сообщили в 
«Жилищнике Дмитров-
ского района».

Обрабатывают вход-
ные и тамбурные двери, 
дверные ручки, поруч-
ни, кнопки, домофоны 
и другие контактные по-
верхности.

Скамейки, урны, поруч-
ни, ручки, игровые и спор-
тивные элементы во дворе 
также каждый день дезин-
фицируют не содержащи-
ми хлор препаратами.

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник Дмитровского 
района»: Клязьминская ул., 11, 
корп. 3, тел. (495) 486-7269. 
Эл. почта: gbu_jil_dmitr@bk.ru

Подъезды на Ангарской 
дезинфицируют ежедневно

Пока 
табличек 
не было, 
пассажиры 
бросали 
окурки 
с моста

Когда установят 
павильон на оста-
новке «15-й таксо-

моторный парк» автобусов 
№90, 801, Т58 в сторону Пе-
трозаводской улицы?

Галина Ивановна, 
ул. Лавочкина, 56

По информации ди-
рекции инфраструкту-
ры ГУП «Мосгортранс», 
павильон ожидания на 
остановке «15-й таксомо-
торный парк» автобусов 

№90, 801, Т58 на Петро-
заводской улице плани-
руется установить в пер-
вой половине 2021 года.

Старый павильон де-
монтировали из-за окон-
чания срока использова-
ния.

Маргарита 
ИВАНОВА

Единый транспортный портал 
Москвы: transport.mos.ru. 
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 
3210 (с мобильного)

Павильон на Петрозаводской 
установят в начале 2021 года

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы для публикаций
(495) 681-3645  info@saonews.ru 
redaktor-2017@yandex.ru

В нашем доме с 
первого по девятый 
этаж в одной сек-

ции не работает отопление. 
В диспетчерскую звонили, 
мастера приходили, работы 
делали. Но на следующий 
день опять батареи холод-
ные.

Наталья, 
Малый Песчаный пер., 4

— Сотрудники «Жи-
лищника» провели на-
ладочные работы на тру-
бопроводе. На сегодня с 
отоплением в доме 4 в 

Малом Песчаном пере-
улке проблем нет, — со-
общили в управе района 
Сокол.

Жительница в разго-
воре с корреспондентом 
газеты подтвердила, что 
отопление работает.

Анна 
ФОМИНА

Управа района Сокол: 
ул. Шишкина, 7, 
тел. (499) 158-6981. 
Эл. почта: sokol@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Сокол»: ул. Шишкина, 7, 
тел. (499) 195-9953. 
Эл. почта: gbusokol@mail.ru

В Малом Песчаном наладили отопление

В подъезде обрабатывают 
все поверхности, которых 
жители касаются руками

На платформе Моссельмаш 
установили таблички 
о запрете курения

15
63

На мосту курить запрещено
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Ответы на судоку со стр. 20

Не принесли 
очередной номер 

газеты?  
Звоните! 
Телефон 

 отдела доставки: 
(495) 681-3970

В Коптеве 
обчистили 
квартиру

Вернувшись домой, 
хозяйка квартиры на 
Михалковской улице об-
наружила, что входная 
дверь открыта. Пропа-
ли все ювелирные из-
делия, бытовая техника, 
дамские сумки и 950 тыс. 
рублей. Общий ущерб 
составил более 1,5 млн 
рублей. Возбуждено уго-
ловное дело о краже в 
особо крупном размере. 
Преступника ищут.

Раскладывали 
закладки 
в Дмитровском

На Коровинском шос-
се сотрудники полиции 
остановили подозри-
тельную пару: 41-лет-
него мужчину и 38-лет-
нюю женщину. При лич-
ном досмотре у муж-
чины был обнаружен и 
изъят свёрток с нарко-
тиками общей массой 
около 150 г. В дальней-
шем в смартфонах за-
держанных были обнару-
жены текстовые сообще-
ния и фотографии закла-
док, которые подельники 
раскладывали по всему 
району.

Раскрыта кража 
на «Водном 
стадионе»

Летом в вестибюле 
станции метро «Водный 
стадион» у мужчины не-
известный вытащил из 
сумки все деньги. На 
днях полицейские за-
держали подозреваемо-
го. Это 40-летний приез-
жий из ближнего зарубе-
жья. Украденные летом 
деньги он успел потра-
тить. Возбуждено уго-
ловное дело.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

ХРОНИКА

После смерти дяди 
мне досталась его 
квартира в другом го-
роде. И вдруг я уз-

наю, что существует завеща-
ние, по которому дядя якобы 
отписал её совершенно посто-
роннему человеку. Как оспо-
рить такое завещание?

Игорь, Дмитровское ш.

По общим правилам суд может 
признать завещание недействи-
тельным по иску лица, права или 
законные интересы которого на-
рушены этим завещанием после 
открытия наследственного дела. 
Основания для оспаривания за-
вещания могут быть различны: 
подделанная подпись; если за-
вещатель в момент составления 
завещания страдал заболевани-
ями, которые не позволяли ему 

понимать значение своих дей-
ствий; и т.д.

Такие споры по общему прави-
лу рассматривают районные суды, 
за исключением случая, если за-
явлены также требования о при-
знании права собственности на 
наследственное имущество. Тог-
да дело рассматривается по ме-
сту нахождения имущества.

Потребовать признания заве-
щания недействительным в силу 
его ничтожности можно в течение 
трёх лет со дня исполнения заве-
щания. Для признания недействи-
тельным оспоренного завещания 
даётся год со дня, когда лицо уз-
нало или должно было узнать об 
основаниях для признания заве-
щания недействительным.

Каким образом можно признать завещание недействительным?

В Савёловском районе про-
изошло дерзкое нападение на 
курьера с целью ограбления. 
Вечером около подъезда одно-

го из домов на 2-й Квесисской 
улице неизвестный распылил в 
лицо 26-летнему курьеру едкую 
жидкость из баллончика и ото-
брал у него шесть видеокарт сто-
имостью более 234 тыс. рублей. 
Однако курьер не растерялся и 

попытался остановить нападав-
шего. В процессе борьбы зло-
умышленник ударил его кам-
нем по голове, а потом, видимо, 
испугавшись, бросил похищен-
ное и убежал. 

Врачи скорой помощи доста-

вили пострадавшего мужчину 
в больницу. У него сотрясение 
головного мозга и рана темени. 
Возбуждено уголовное дело о 
разбое.

Эльвира 
ЯКУПОВА

ПРОИСШЕСТВИЕ

Б
ывает, что случайный 
сосед по вагону в поез-
де метрополитена ве-
дёт себя неадекватно: 
пристаёт или оскорб-

ляет, а может, даже угрожает или 
бросается в драку. Недавно по-
добный случай был на Большой 
кольцевой линии. Корреспондент 
«Севера столицы» узнала, как ве-
сти себя в таких ситуациях.

Пытался 
познакомиться

36-летний мужчина в состоянии 
алкогольного опьянения ехал от 
станции «Рассказовка». Он сел ря-
дом с незнакомой девушкой и по-
пытался завязать с ней разговор. Де-
вушка встала и ушла в другой конец 
вагона. Но ухажёра это не останови-
ло: он последовал за ней с угрозами, 
а затем достал из кармана нож. За 
девушку вступился один из пасса-
жиров: он подошёл к злоумышлен-
нику сзади, схватил его и повалил на 
пол. А на станции «Хорошёвская» 
передал в руки полиции.

Как рассказал начальник 
пресс-службы ГУ МВД России по 
г. Москве полковник внутренней 
службы Владимир Васенин, нож 
был отправлен на экспертизу, а сам 
задержанный находится под след-
ствием. Объяснить причину свое-
го поступка мужчина так и не смог.

Ударил за упрёк
Бывает, что конфликт незна-

комых людей не ограничивается 

словесной перепалкой. Недавно 
семнадцатилетняя девушка обра-
тилась в полицию после того, как 
в поезде, следовавшем от станции 
«Сокол» до станции «Аэропорт», 
неизвестный мужчина дважды 
ударил её по лицу за сделанное 
ему замечание: он нецензурно 
выражался. Мужчина, подняв-
ший руку на девушку, скрылся, 
но позже его задержали по месту 
жительства в Подмосковье.

Похожий инцидент ранее про-
изошёл между пассажирами поез-
да, следующего к станции «Хов-
рино». 44-летний мужчина избил 
58-летнюю пенсионерку, отреа-
гировав на её замечание. Ей даже 
понадобилась госпитализация. 
Злоумышленника на месте за-
держала полиция.

Нажмите на кнопку
Медицинский психолог Ека-

терина Тимофеева советует в по-
добной ситуации отойти от агрес-
сивного или неадекватного пасса-
жира как можно дальше или даже 
выйти из поезда и дождаться сле-
дующего. 

— Если же уйти не получается, 
разговаривайте спокойно и твёр-
до, не переходя на крик, — добав-
ляет она. — Не стоит делать заме-
чания такому попутчику или пы-

таться его успокоить: он может 
воспринять это как желание всту-
пить с ним в конфликт. Однознач-
но не нужно улыбаться при виде 
не адекватного поведения пасса-
жира. Человек в таком состоя-
нии может воспринять улыбку как 
насмешку и проявить агрессию. 
Также нельзя проявлять встреч-
ную агрессию. В случае опасно-
сти твёрдо скажите, что вызовете 
полицию, и при возможности об-

ратитесь за помощью к сотрудни-
кам метрополитена или предста-
вителям закона.

Как объяснили в пресс-служ-
бе Московского метрополитена, 
при возникновении чрезвычай-
ных ситуаций или столкновении с 
не адекватными людьми пассажи-
ры могут воспользоваться кноп-
кой для экстренной связи в вагоне 
или на колонне на станции.

Эльвира ЯКУПОВА

Попутчик слетел с катушек

За девушку 
вступился один 
из пассажиров

На станции «Хорошёвская» полицейские задержали мужчину, 
угрожавшего девушке ножом

В Савёловском курьер отбился от уличного грабителя
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ПОДДЕРЖИМ!

Б
л а г о т в о р и -
тельный фонд 
помощи де-
тям с тяжёлы-
ми заболева-

ниями и их семьям «Ко-
раблик» каждый год по-
здравляет ребят, которые 
вынуждены встречать 
Новый год не дома с ро-
дителями, а в больнице. 
В этом году 31 декабря 
Дед Мороз и Снегуроч-
ка вместе с сотрудника-
ми и волонтёрами «Кора-
блика» пройдут по отде-
лениям детских больниц 
Москвы. 

— Мы хотим не фор-
мально, а от души по-
здравить ребят, чтобы, 
несмотря на пребывание 
в больничных стенах, у 
них появилось ощуще-
ние праздника, — гово-
рит руководитель фонда 
Дмитрий Акимов.

Вы можете стать во-
лонтёром и помочь с со-
ртировкой и развозом 
подарков либо принять 
участие в самом по-
здравлении — в связи с 
пандемией о требовани-
ях к посетителям будет 
известно ближе к акции.

Также вы можете ку-
пить игрушку и привезти 

её в фонд или на проход-
ную Морозовской боль-
ницы либо организовать 
целый «Уголок Деда Мо-
роза» в своём офисе, про-
вести сбор подарков, а по-
том передать их в фонд.

— Лучшим выбором 
будут новые машинки на 
управлении, куклы, кон-

структоры, развивающие 
игры, творческие наборы, 
бижутерия для девочек, 
роботы и другие инте-
рактивные игрушки, на-
боры для самых малень-
ких, простые гаджеты, 
книги, подарочные кар-
ты небольшого номина-
ла (подростки будут рады 

выбрать что-то на свой 
вкус). А сладости и шо-
колад, мягкие или любые 
бывшие в упо треблении 
игрушки, канцтовары, 
что-то мелкое, бьющееся 
или хрупкое лучше не да-
рить, — отмечает коорди-
натор фонда жительни-
ца Войковского района 
Юлия Сидяйкина.

Елизавета БОРЗЕНКО

Адрес фонда: 
Севастопольский просп., 51, 
корп. 4. 
Тел. (495) 508-2132. 
Сайт: korablik-fond.ru

Пора помогать Деду Морозу
Нужны волонтёры для поздравления детей в больницах

Можно провести сбор 
подарков в своём офисе 
и потом передать их в фонд

Храм в Бескудниковском 
собирает помощь 
для бездомных

Храм Святой блажен-
ной Ксении Петербург-
ской в этом году начал 
помогать приюту для 
бездомных в селе Давыд-
кове Клинского района 
Подмосковья. Здесь со-
бирали и отсюда отвози-
ли в приют вещи, медика-
менты, продукты. Сейчас 
проходит новый сбор.

— Жителям прию-
та нужны мужские рем-
ни, средство для мытья 
посуды, растительное и 
сливочное масло и дру-
гие продукты питания. 
Из-за угрозы распростра-
нения коронавируса оде-
жду и бельё мы сейчас не 
принимаем, — говорит 
соцработник храма Оль-
га Соловьёва.

В приюте живут в ос-
новном старики и инва-
лиды или те, кто по ка-
кой-то причине остался 
на улице и не может вос-
становить документы, а 
это процесс долгий. Сей-
час здесь обитают девять 
человек. Чтобы оказы-
вать им помощь, приюту 
нужна поддержка нерав-
нодушных людей.

Сбор продлится до 13 
ноября. Приносить про-
дукты и другие вещи для 
отправки в приют можно 
ежедневно с 8.00 до 20.00.

Елизавета БОРЗЕНКО

Храм Святой блаженной Ксении 
Петербургской в Бескудникове: 
Бескудниковский пр., 4а, 
тел. 8-968-868-2280, 
Ольга Соловьёва

Социальный проект «До-
брые вещи» принимает оде-
жду, обувь, ремни, сумки, 
текстиль, детские игрушки, 
подушки и одеяла, спор-
тивный инвентарь и сред-
ства реабилитации. Часть 
собранного продают через 
магазины-партнёры, а часть 
бесплатно передают нужда-
ющимся. На вырученные 

деньги покупают средства 
реабилитации для детей с 
инвалидностью. Сейчас, 
например, идёт сбор на ве-
лотренажёр для двенадца-
тилетнего Алексея. У маль-
чика сложный диагноз, при 
котором нужно постоянно 
укреплять мышцы. А с пе-
реходом на дистанционное 
обучение домашний тре-

нажёр Лёше просто необ-
ходим.

Вещи принимают в пун-
ктах приёма и в контей-
нерах, куда можно просто 
опустить пакет. В Северном 
округе стационарный пункт 
приёма находится возле ме-
тро «Вод ный стадион».

— Одежда, обувь, тек-
стиль, игрушки должны быть 

в хорошем состоянии, без 
грубых дефектов, — говорит 
Виктор Боженов, замести-
тель руководителя проекта.

Елизавета СЕРЕБРЯНСКАЯ

Проект «Добрые вещи»: 
dobro_ve@mail.ru, 
тел. (495) 744-7693.
Пункт приёма вещей в САО: 
ул. Адмирала Макарова, 14, время 
работы — ежедневно с 10.00 до 22.00 
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Волонтёры 
передадут подарки 
пациентам детских 

больниц Москвы

Продукты, бытовую 
химию и вещи можно 
принести в храм

Вырученные от продажи вещей 
деньги идут на благотворительность

Старые вещи могут помочь приобрести тренажёр 
для ребёнка с инвалидностью
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Н
а 12 перекрёстках 
округа установят 
интеллектуальную 
систему управле-
ния дорожным дви-

жением. Для этого до конца года 
здесь поставят специальные дат-
чики. Как изменится движение на 
перекрёстках, узнал корреспон-
дент «Севера столицы».

На оживлённых 
перекрёстках

Новая система, которую будут 
использовать в округе, называ-
ется «Умный перекрёсток». Её, в 
частности, планируют использо-
вать в Коптеве на Михалковской 
улице, где ходят трамваи. Сейчас 
на перекрёстках с проездом Че-
репановых и Соболевским проез-
дом в часы пик возникают проб-
ки, и машины перегораживают 
путь вагонам.

После установки системы ситу-
ация должна измениться. Трам-
вай только будет подъезжать к 
светофору, а на нём уже загорит-
ся зелёный свет, так же и на сле-
дующем перекрёстке. Специали-
сты в сфере транспорта называ-
ют это движением по принципу 
зелёной волны.

Такая система управления по-
токами появится и в Тимирязев-
ском районе — на пересечении 
Дмитровского проезда и улицы 
Костякова, где дорожные за-
труднения тоже совсем не ред-
кость. Как и на Михалковской 
улице, приоритет при проезде 
перекрёстков будет отдан трам-
ваям.

Умными станут три подряд пе-
рекрёстка на Прибрежном проез-
де — со Смольной улицей, Вал-
дайским проездом и Ленинград-
ским шоссе. Зелёный свет вклю-
чится, когда будет приближаться 
автобус.

Распознают датчики
Общественный транспорт бу-

дут распознавать специальные 
датчики — детекторы. Их вмон-
тируют в дорожное покрытие на 
глубине 15 сантиметров. Когда к 
перекрёстку будет подъезжать ав-
тобус, то сигнал с датчика посту-

пит на светофор. Для обществен-
ного транспорта загорится зелё-
ный.

Если начнётся ремонт дороги, 
то датчики извлекать не будут. В 
пресс-службе ЦОДД отметили, 
что при замене асфальта детек-
торы не испортятся.

Специалисты уверяют, что с 
появлением новой системы у пе-
шеходов будет больше времени, 
чтобы перейти дорогу. А позд-
ним вечером и ночью зелёный 
свет пешеходы смогут включить 
с помощью специальных кнопок.

В мире уже 
используют

Интеллектуальная система 
управления светофорами работа-

ет в Сингапуре, США, Дании, Ни-
дерландах. Например, в Лос-Ан-
джелесе скорость езды автобусов 
по городу возросла на четверть 
при внедрении умного управле-
ния.

Система, которую устанавлива-
ют в столице, разработана с учё-
том мирового опыта. Впервые в 
Москве её опробовали два года 
назад на пересечении Симферо-
польского и Чонгарского бульва-
ров. Скорость движения автобу-
сов и трамваев сразу же увеличи-
лась. По подсчётам специалистов, 
раньше за две минуты через пе-
рекрёсток проходил только один 
автобус. Сейчас за две минуты по 
этому участку успевают проехать 
четыре.

Роман НЕКРАСОВ

ТРАНСПОРТ

Трамваю сразу 
загорится зелёный

На перекрёстках в САО 
заработают светофоры 
нового поколения

Общественный 
транспорт 
распознают 
датчики, 
установленные 
под асфальтом

Наехал на женщину 
на Дегунинской

29 октября в одиннадца-
том часу утра на Дегунин-
ской улице водитель «Шко-
ды» передвигался по тер-
ритории двора. Сдавая за-
дним ходом возле дома 5, 
он наехал на 77-летнюю 
женщину, которая шла в том 
же направлении, в котором 
двигался автомобиль. Ско-
рая увезла пенсионерку в 
больницу с травмой колена.

Столкнулись 
на Дубнинской

Днём 31 октября води-
тель «Фольксвагена», при-
надлежащего каршеринго-
вой компании, ехал по Дуб-
нинской улице. Поворачи-
вая налево на перекрёстке 
с Дегунинским проездом, 
он не пропустил встречную 
«Тойоту». Машины столкну-
лись. Пострадали два чело-
века: 26-летнего водителя 
«Фольксвагена» госпита-
лизировали с сотрясением 
мозга, а семилетнюю пасса-
жирку «Тойоты» доставили 
в детскую больницу с пере-
ломом предплечья.

Не пропустил 
велосипедиста 
на Кронштадтском

31 октября около полу-
ночи таксист, управляя ав-
томобилем «Киа», ехал по 
Кронштадтскому бульвару 
со стороны Онежской ули-
цы. Поворачивая налево 
во двор дома 30б (недале-
ко от автобусной останов-
ки «Академия туризма»), 
он сбил велосипедиста, ко-
торый двигался по бульвару 
навстречу такси со стороны 
улицы Лавочкина. В резуль-
тате скорая помощь отвез-
ла 50-летнего велосипеди-
ста в больницу с сотрясени-
ем мозга и ушибленной ра-
ной надбровья.

ОГИБДД УВД по САО

ДТП
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Т
радиционное 
айкидо айкикай 
сегодня хорошо 
известно мно-
гим. Этот вид 

единоборства — самый 
миролюбивый, в его ар-
сенале вообще нет ударов. 
Но существует и ещё один 
стиль айкидо — ёсинкан. 
О нём рассказал шеф-ин-
структор одного из клу-
бов ёсинкан в Бескудни-
ковском, обладатель 5-го 
дана Вячеслав Васильев.

1 В чём отличие 
ёсинкан 

от жёсткого айкидо?
Начну с истории. В сере-

дине прошлого века Годзё 
Сиода, лучший ученик со-
здателя айкикай Морихея 
Уэсибы, получил «соци-
альный заказ»: создать стиль 
айкидо, пригодный для под-
готовки полицейских. Тра-
диционное айкидо — это 
долгий путь, следовать ко-
торому можно всю жизнь. 
А полицейского надо под-
готовить за год, да так, что-
бы он мог и себя защитить, 
и задержать преступника 
(возможно, более сильно-
го и более тяжёлого). При-
чём без особого членовре-
дительства, но быстро, эф-
фективно и надёжно. Так 
и родился стиль ёсинкан, 
его иногда называют поли-
цейское или жёсткое айки-
до. Основные принципы те 
же, что и в айкикай, но тех-
ника выполнения приёмов 
упрощена, методика препо-
давания несколько иная. В 
целом ёсинкан — более при-
кладной стиль. Также в от-

личие от айкикай в нём есть 
удары. Хотя их цель не но-
каутировать противника, а 
отвлечь его, чтобы макси-
мально эффективно прове-
сти приём-задержание. 

2 Эффективен ли 
этот стиль 

для самообороны?

Очень эффективен, он 
и создавался как приклад-
ной. Расскажу такую исто-
рию. Когда президент США 
Кеннеди был с визитом в 
Японии, он посетил показа-
тельное выступление Сио-

ды и пришёл в полный вос-
торг. Но решил проверить, 
так ли эффективен стиль 
Сиоды. И дал незаметный 
сигнал своему амбалу-те-
лохранителю. Тот подско-
чил сзади к мастеру (к сло-
ву, Годзё Сиода был невы-
сокого роста и отнюдь не 
богатырского сложения) и 
обхватил его руками: мол, и 
что теперь? Ровно через три 
секунды амбал был повер-
жен и надёжно «зафикси-
рован». Стилем ёсинкан 
очень интересовался боксёр 
Майк Тайсон, но на пред-
ложение Сиоды продемон-

стрировать некоторые при-
ёмы ответил отказом: типа 
не хочу рисковать… У нас 
в клубе занимаются вра-
чи скорой помощи, и они 
признавались, что ёсинкан 
им в работе здорово помо-
гает: на вызовах приходит-
ся сталкиваться с самыми 
разными людьми, попада-
ются и пьяные, и в наркоти-
ческом угаре, и просто неа-
декватные.

3 Насколько велик 
риск получить 

травмы 
на тренировках?

Занятия идут от просто-
го к сложному, так что риск 
сведён к минимуму. Мно-
гое зависит от того, чего вы 
хотите достичь. Если для 
вас это всего лишь фит-

нес, средство поддержи-
вать себя в форме — какие 
уж тут травмы! А если вы 
нацелены на прикладной 
аспект — травмы возмож-
ны, но не более чем в дру-
гих единоборствах. Даже 
меньше: в айкидо на тата-
ми сходятся не противни-
ки, а партнёры. Важно не 
одержать победу, а пока-
зать филигранное владе-
ние техникой.

4 Кто и с какого 
возраста может 

заниматься этим 
стилем?

Дети с пяти лет. Но вооб-
ще, начинать можно в лю-
бом возрасте. У нас в груп-
пе занимался человек, ко-
торый пришёл в айкидо в 69 
лет и вполне успешно вы-
полнял всё, что необходи-
мо: кувырки, падения и т.д. 

5 Сколько стоят 
занятия 

ёсинкан?

Не дороже занятий дру-
гими единоборствами — 
от 3 тысяч рублей в месяц и 
выше. Плюс одежда — курт-
ка-айкидога (примерно как 
для каратэ, но длиннее) и 
штаны с накладками на ко-
лени, используемые в дзю-
до. Обычные, от каратист-
ского кимоно, не годятся: в 
айкидо много приёмов, вы-
полняемых стоя на коленях. 
Комплект стоит от 2 тысяч.

Алексей ТУМАНОВ

Стилем ёсинкан 
очень интересовался 
боксёр Майк Тайсон

Поможет отбиться 
даже от амбала
Пять вопросов об айкидо ёсинкан 
обладателю 5-го дана Вячеславу Васильеву

Онлайн-
тренировки 
по пилатесу

Центр физической куль-
туры и спорта приглашает 
женщин старше 18 лет в 
бесплатную секцию «Оз-
доровительная гимнасти-
ка». На занятиях будут 
пилатес, йога, стретчинг, 
калланетика и силовая 
гимнастика. Тренировки 
проходят на платформе 
Zoom в онлайн-формате 
по понедельникам и чет-
вергам с 11.40 до 12.30.

Записаться можно по 
тел. 8-926-609-3823.

Мастер-класс 
по акробатике 
от «Онежского»

Культурный центр 
«Онежский» на своём 
YouTube-канале разме-
стил видеозапись ком-
плекса акробатических 
упражнений. Занятие 
«Спорт. Жизнь. Будущее» 
ведёт педагог по физиче-
ской культуре и спорту 
высшей квалификацион-
ной категории с 20-лет-
ним стажем, мастер спор-
та по художественной 
гимнастике Мария Мар-
тинсон. Видеозапись до-
ступна на YouTube-кана-
ле КЦ «Онежский» в раз-
деле «Плейлисты», далее 
— «Самореализация».

«Ходынское поле» 
приглашает 
на цигун

Парк «Ходынское поле» 
приглашает всех жела-
ющих на бесплатные он-
лайн-тренировки по гим-
настике цигун. Занятия 
проходят на онлайн-плат-
форме Zoom по вторникам 
и четвергам в 19.00. Запи-
саться можно с помощью 
личных сообщений в «Ин-
стаграм»-аккаунте парка 
@parkkhodynka.

Мария ГОРБУНОВА

СПОРТАФИША

Стиль ёсинкан иногда 
называют полицейским 

или жёстким айкидо
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И
з-за панде-
мии мно-
гим прихо-
дится пе-
ресмотреть 

свой бюджет. Как избежать 
лишних трат и сохранить 
стабильность в эпоху гло-
бальных потрясений, «Се-
веру столицы» рассказала 
Елена Бобкова, эксперт 
Национального центра 
финансовой грамотности 
Минфина, расположен-
ного возле станции метро 
«Аэропорт».

1 Не 
поддавайтесь 

ажиотажу
— Самый важный и 

сложный шаг на этом 
пути — анализ реальных 
потребностей семьи в со-
ответствии с имеющими-
ся материальными ресур-
сами, — говорит Елена 
Бобкова.

Например, в начале пан-
демии Марина из Бескуд-
никовского района по-
тратила крупную сумму 
на покупку круп, мясных 
консервов и антисептиков. 
Из-за незапланированных 
трат Марина задержала 
очередной платёж по кре-
диту. Следовало сначала 
внести требуемую сумму 
в банк и лишь затем при-
кинуть, сколько можно 
потратить на припасы и 
так ли они нужны.

2 Отложите 
деньги 

на ЖКУ 
и на лекарства

Елена Бобкова увере-
на, что внести очередной 

платёж по кредитам и от-
ложить деньги на оплату 
ЖКУ нужно обязательно. 
Кроме того, нужно запа-
стись лекарствами, кото-
рые постоянно принимаете 
вы или члены вашей семьи. 
А если ваша работа допу-
скает удалённый формат, 
то хорошо бы приготовить 
всё, что для этого нужно: 
например, купить новую 
клавиатуру для компью-
тера взамен сломанной или 
провести в квартиру каче-
ственный Интернет.

3 Используйте 
бесплатное!

Следующий шаг — оп-
тимизация затрат. Для 
этого не всегда нужно 
себе в чём-то отказывать. 
Можно заменить платное 
бесплатным или не тре-
бующим лишних расхо-
дов. Елена Бобкова сове-
тует, к примеру, перейти с 
обычных СМС или звон-
ков по мобильному на об-
щение в мессенджерах, 
через которые можно не 

только переписываться, 
но и звонить, в том чис-
ле по видеосвязи.

4 Не 
отказывайтесь 

от кэшбэка
Не отказывайтесь от 

доходов, которые вы мо-
жете получить без лиш-
них усилий. Например, 
кэшбэки от банка — воз-
врат на карту части денег 
за покупки, своего рода 
скидка от магазинов и от 
других партнёров банка. 
Старайтесь делать покуп-
ки там, где вам предложат 
кэшбэк. Кстати, о картах: 
если у вас есть несколько 
банковских карт, уточни-
те, где начисляется боль-
ший процент по вкладу: 
возможно, выгоднее бу-
дет переводить на неё все 
доходы.

5 Покупать ли 
новый 

компьютер?
Любая экономия име-

ет свои плюсы и минусы. 
Иногда выгоднее купить, 
например, новую техни-
ку, которая нужна для 
работы, хоть это и влечёт 
дополнительные расхо-
ды. Но если велик риск 
потерять работу, то луч-
ше деньги приберечь.

Эксперт подчёркива-
ет: время растерянности, 
которая охватила многих 
в начале пандемии, уже 
позади. Теперь пора спо-
койно оценить ситуацию 
и продолжить путь к свое-
му сбалансированному се-
мейному бюджету.

Вера ШАРАПОВА

Макароны или платёж 
по кредиту? На чём можно сэкономить 

во время пандемии

Звоните через 
мессенджеры — это дешевле

Новостройка в Войковском 
по программе реновации 
сдана в эксплуатацию

Жилой дом по програм-
ме реновации на Нарв-
ской ул., 5, в Войковском 
районе сдан в эксплуата-
цию.

Дом построен по ин-
дивидуальному проекту 
и рассчитан на 144 квар-
тиры и около 200 жите-
лей. Первый этаж будет 
нежилым — здесь откро-
ются магазины, кафе, 
предприятия бытово-
го обслуживания. Так-
же здесь расположится 
информационный центр 
программы реновации 
Войковского района.

На днях стройплощад-
ку в рамках парламент-
ского контроля посети-
ла депутат Государствен-
ной думы РФ Ирина Бе-
лых. Она ознакомилась с 
тем, как идут работы, вы-
яснила, учтены ли поже-
лания будущих жильцов.

— Совершенно необ-
ходимо своими глазами 
увидеть, как на деле реа-
лизуется закон о ренова-
ции, соблюдаются ли со-
циальные и жилищные 
права москвичей. Вижу, 
что дом готов, он в пре-
красном состоянии. Засе-
ление будет проводиться 
по возможности быстрее, 
— отметила Ирина Белых.

Она добавила, что не-
обходимо составить пе-
речень людей, которым 
нужна помощь при пе-
реселении, — это одино-
ко проживающие пожи-
лые люди и многодетные 
семьи.

— Мы должны обеспе-
чить людям максималь-
ный комфорт при переез-

де. Ведь проблемой могут 
стать даже простые дей-
ствия, например повесить 
занавески или расставить 
мебель. Будущих новосё-
лов необходимо собрать и 
разъяснить им алгоритм 
переезда. Люди не долж-
ны нервничать и пережи-
вать, — сказала депутат.

Во время осмотра дома 
её интересовали все под-
робности: соответствуют 
ли датчики пожарной си-
стемы всем необходимым 
требованиям безопасно-
сти и как обустроено про-
странство для удобства 
людей с ограниченными 
возможностями, будет ли 
озеленение придомовой 
территории.

— В квартирах установ-
лены датчики пожарной 
системы, которые реаги-
руют на температурные 
изменения, датчики ав-
тономны, работают от 
батарейки, — рассказал 
представитель застрой-
щика Сергей Дариевский.

По его словам, для лю-
дей с ограниченными 
возможностями в доме 
предусмотрены пандусы, 
кнопка связи с диспетче-
ром возле лифта установ-
лена на уровне сидяще-
го человека, двери лиф-
та рассчитаны на шири-
ну инвалидной коляски.

— На придомовой тер-
ритории, — добавил 
Сергей Дариевский, — 
высажены 35 новых де-
ревьев, дополнительно 
планируется посадить 
кустарники.

Ирина 
ЛЬВОВА
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В зале ожидания стан-
ции Ховрино Октябрь-
ской железной дороги 
воздух обеззараживают 
с помощью современных 
ламп. Дезинфекция про-
исходит внутри прибо-
ров, наружу выходит чи-
стый воздух. Вреда здоро-
вью людей такие лампы в 
отличие от старых квар-
цевых не наносят. Воздух 
обеззараживается даже во 
время пребывания пасса-
жиров в зале ожидания.

Как пояснил Андрей 
Конухин — главный ин-

женер Московского ре-
гионального участка Ок-
тябрьской дирекции пас-
сажирских обустройств, 
на всех станциях Ок-
тябрьской железной до-
роги проводится утрен-
няя и вечерняя уборка. 
Регулярно протирают 
дверные ручки, стойки 
кассовых окон, банков-
ские терминалы, поруч-
ни и другие поверхности, 
которых касаются пасса-
жиры. 

Находиться на станци-
ях разрешено только в ма-

сках и перчатках. Об этом 
пассажирам напомина-
ют с помощью голосово-
го оповещения. Исполь-
зовать средства защиты 
необходимо при поездках 
в пригородных электрич-

ках и в поездах дальнего 
следования. Если у пас-
сажира при себе не ока-
залось перчаток и маски, 
их можно приобрести в 
билетной кассе.

Роман НЕКРАСОВ

Воздух на станции Ховрино обеззараживают 
специальными лампами

Дом на Нарвской осмотрела 
депутат Госдумы Ирина Белых

Уборку на станции проводят утром и вечером
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К
ак найти хо-
рошего репе-
титора, «Се-
веру столи-
цы» расска-

зали эксперт популярного 
сервиса по поиску рабо-
ты и работников и мама 
одиннадцатиклассницы 
из САО, которая пользу-
ется услугами таких пе-
дагогов.

Задайте критерии 
поиска

— Обычно мамы при по-
иске репетиторов  пользу-
ются сарафанным радио, 
— рассказывает Татьяна 
Куркина, гендиректор по-

пулярного сервиса по пои-
ску работы и работников. 
— Но в случае с репети-
торами это не всегда даёт 
нужный результат: у каж-
дого родителя свои поже-
лания к стилю работы 
педагога. Кроме того, он 
должен быть готов рабо-
тать в удобное именно для 
вашего ребёнка время и по 
приемлемой цене. Поиск 
на специализированных 
интернет-сайтах позволя-
ет сразу задать критерии 
отбора: стоимость, бли-
жайшая станция метро, 
предпочтительная форма 

занятий — дома у вас, дома 
у репетитора, онлайн.

Преимущество круп-
ных ресурсов по поиску 
персонала в том, что там 
дополнительно прове-
ряют кандидата по соб-
ственной базе данных, 
куда вносят недобросо-
вестных работников, по-
лучивших отрицательные 
отзывы в соцсетях.

— Соискатели сами вы-
бирают свою фотографию 
и составляют текст анке-
ты. И уже на основе этих 
данных родители и дети 
могут выбрать симпатич-
ных им людей. Затем, ко-
нечно, изучите откли-
ки предыдущих работо-
дателей. Не поленитесь 
связаться с ними и рас-
спросить, в каком сти-

ле репетитор общается с 
учеником, какого объёма 
домашние задания даёт, 
как быстро появился эф-
фект от занятий и какую 
оценку ребёнок в итоге 
получил на экзамене, — 
говорит Татьяна Куркина.

«Ваша дочка 
ОГЭ не сдаст»

Виктория Кирсанкина 
из Головинского района, 
мама семнадцатилетней 
Виолетты, впервые обрати-
лась к репетиторам, когда её 
дочка перешла в 9-й класс.

— Учителя по русскому 
и математике в начале года 
сказали, что мой ребёнок, 

скорее всего, ОГЭ не сдаст, 
— говорит Виктория. — Я 
была шокирована их сло-
вами и сразу начала искать 
репетиторов. 

Изучив десяток объ-
явлений, Виктория при-
шла к выводу, что очные 
занятия с педагогами из 
Москвы она оплатить не 
сможет.

Нашла в Брянске 
и в Омске

Знакомые посоветовали 
Виктории найти препода-
вателя в другом городе и за-
ниматься онлайн по скай-
пу. Обычно это дешевле, 
чем офлайн-занятия, по-
тому что ещё не все роди-
тели доверяют дистанци-
онному формату обучения.

— Учителя русского 
языка я нашла в Брянске, 
математики — в Омске. 
Эффект от занятий был 
не быстрый, но оценки 
постепенно стали улуч-
шаться. И ОГЭ Виолетта 
сдала на баллы, которые 
соответствуют четвёрке. 
В этом году ей предсто-
ит ЕГЭ, и она снова будет 
заниматься с репетитора-
ми, — говорит Виктория.

Родителям, ищущим 
дополнительных педа-
гогов, она советует обя-
зательно учитывать мне-
ние ребёнка.

— Если, к примеру, он 
не воспринимает голос 
учителя — тот говорит 
слишком тихо или гром-
ко, — то эффекта от заня-
тий, скорее всего, не бу-
дет, — говорит Виктория.

Елизавета БОРЗЕНКО

Важен даже голос 
репетитора Как выбрать педагога 

для дополнительных занятий

Если учитель говорит 
слишком тихо или громко, 
эффекта от уроков 
может не быть
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НА ЗАМЕТКУ

Центр 
«Московский 
эколог» 
проводит 
занятия онлайн

Эколого-просвети-
тельский центр «Мо-
сковский эколог», ко-
торый работает на те-
плоходе на Химкин-
ском водохранилище 
недалеко от метро «Во-
дный стадион», каж-
дый день публику-
ет в своих аккаунтах 
в соцсетях видео с ма-
стер-классами и инте-
ресные задания на эко-
логическую тематику.

— В зависимости от 
темы к занятиям при-
влекаются лу чшие 
специалисты ГПБУ 
«Мосприрода» и сто-
личного Департамента 
природопользования и 
охраны окружающей 
среды, — рассказала 
Вера Струкова, заме-
ститель руководителя 
Мосприроды.

На днях в аккаунте 
«Московский эколог» 
в соцсети «ВКонтакте» 
размещён видеоролик, 
в котором обучают де-
лать украшение из фе-
тра в виде осеннего ли-
ста. Поделку можно ис-
пользовать как брошь 
или как украшение 
для интерьера. Также 
в одном из постов есть 
подробный рассказ о 
гидро сфере нашей пла-
неты — Мировом оке-
ане, о поверхностных 
и подземных водах, о 
ледниках и водах в ат-
мосфере. Из публика-
ций «Московского эко-
лога» можно узнать, как 
разлагаются, став отхо-
дами, вещи из различ-
ных материалов. На-
пример, пластиковая 
трубочка «живёт» око-
ло 200 лет, а однора-
зовый подгузник — до 
500.

Галина ПОГОДИНА

Аккаунты «Московского 
эколога» в соцсетях: 
«ВКонтакте» 
vk.com/mos.ekolog, 
в «Инстаграме» instagram.
com/moscow_ecologist
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Ж
итель  дома 
на ули-
це Софьи 
Ковалев-
ской Лео-

нид Махно рассказал «Се-
веру столицы» о том, как 
участвовал в освоении це-
линных земель в Казахста-
не. Это было за год до того, 
как он поехал в качестве 
переводчика в научную 
экспедицию на Памир, о 
которой Леонид Алексе-
евич уже рассказывал на-
шей газете.

Летом 1957-го он был 
студентом 3-го курса Таш-
кентского института ино-
странных языков и запи-
сался в добровольцы од-
ним из первых. За рабо-
ту им обещали достойную 
плату.

— Желающих было мно-
го, — вспоминает Леонид 
Алексеевич. — Нас вос-
хищали подвиги комсо-
мольцев 20-30-х годов. Мы 
прошли несколько собе-
седований, всюду нужно 
было рассказать свою био-
графию и подтвердить го-
рячее желание поехать на 
целину.

Пять дней 
в скотовозе

В день проводов оркестр 
играл «Прощание славян-
ки». На путях стоял товар-
ный поезд. Прозвучала 
команда: «По вагонам!», 
и около 3500 студентов 18 
ташкентских вузов рину-
лись в вагоны — каждый 
хотел захватить местечко 
получше. Но открывшее-
ся зрелище всех порази-
ло: судя по антисанита-
рии, состав предназна-
чался для скота.

Парни и девушки еха-
ли отдельно. Вокруг были 
степи Казахстана. Жара, 
пыль, нехватка воды и 
пищи. И вдруг поезд оста-
новился возле чистого 
моря с песчаным берегом! 
Это было озеро Балхаш. 
Студенты высыпали из ва-
гонов и бросились к воде, 

купались прямо в одежде, 
смывая пыль и пот.

Через пять суток пути 
состав прибыл на станцию 
Есиль. Молодёжь посади-
ли в грузовики и привез-
ли в совхоз «Алма-Атин-
ский». Его площадь была 
огромной — 35 тысяч гек-
таров.

— И вот мы на поле-
вом стане бригады №8, 
— вспоминает Махно. — 
Два вагончика, кухня под 
навесом, столы и скамей-
ки из необструганных до-
сок. Здесь мы питались, 
но, когда началась косо-
вица, обеды привозили 
прямо в поле: вермише-
левый суп, иногда с мя-
сом, каша перловая или 
пшённая, реже гречне-
вая, компот из слипших-
ся фруктовых конфет, 
который варили вместе с 
обёртками.

За штурвалом 
комбайна

После короткого кур-
са обучения Леонид стал 
комбайнёром, работал 

под началом трактори-
ста Анатолия Жукова, се-
дого мужчины 30-35 лет, 
местного первопроходца.

Техника была предельно 
изношенная и постоянно 
выходила из строя. Только 
к концу августа 1957 года 
прибыли самоходные ком-
байны. Первой из студен-
тов за штурвал села девуш-
ка — староста факультета 
французского языка; она 
страшно гордилась, что 
так умело управляет гиган-
том. Остальные девушки 
работали копнильщица-
ми или грузчиками зерна.

Парни, работавшие на 
тракторах и комбайнах, 
возвращались на грузо-
вике часа в два ночи. Они 
падали в постель прямо в 
пропитанных мазутом и 
соляркой комбинезонах 
и мгновенно засыпали, а 
в 7-7.20 грузовик отвозил 
студентов в поле.

Не смогли 
организовать 
вывоз зерна

Из-за нехватки элевато-
ров для хранения собран-
ную пшеницу стали свали-
вать на землю.

В конце августа пошёл 
дождь. Совхозное руко-
водство привезло брезент, 

100 кв. метров, а надо было 
3-4 тысячи кв. метров. Ма-
кушку гигантского хол-
ма накрыли, а остальная 
пшеница намокла.

— При всём огромном 
количестве зерна, которое 
сгноили там и на полях, в 
Средней Азии не ели до-
сыта даже чёрного хлеба, а 
белый хлеб вообще отсут-
ствовал, — разводит рука-
ми Леонид Алексеевич.

Трудовые каникулы 
подходили к концу.

— Мы уезжали с горь-
ким осадком, — сетует 
Махно. — Я не верю, что 
целинный урожай нельзя 
было спасти.

Обман с оплатой
Секретарь комсомоль-

ской организации остался 
в совхозе, чтобы получить 
заработанные студента-
ми деньги. Но ему удалось 
вытрясти лишь часть обе-
щанного. Леонид Махно не 
получил ничего, зато ему 
разрешили взять бесплатно 
2 центнера пшеницы. Вме-
сте с братом он отправился 
на ташкентский элеватор. 
Братья наполнили зерном 
четыре мешка, и это был 
хороший вклад студента в 
благополучие семьи.

Галина ПОГОДИНА

Вместо оплаты — 
четыре мешка пшеницы
Житель Дмитровского района собирал урожай на целине, 
который потом почти весь сгноили

Компот варили 
из слипшихся фруктовых 
конфет вместе с обёртками
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Летом 1957-го Леонид Махно 
был студентом 3-го курса
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В 
парке «Ходын-
ское поле» от-
крылась фото-
выставка под 
открытым не-

бом «Лица уходящей эпо-
хи» фотографа Дмитрия 
Притулы. По словам Дми-
трия, идея проекта воз-
никла после смерти в 2018 
году его бабушки — тоже 
ветерана, портрет которой 
он не успел сделать.

Экспозиция состоит из 
35 двухсторонних стен-

дов с портретами геро-
ев Великой Отечествен-
ной войны. Дмитрий сни-
мал их с прошлого года.

— С октября 2019-го 
по март 2020 года я сни-
мал портреты наших до-

рогих ветеранов, — рас-
сказал фотограф «Северу 
столицы». — А префек-
тура и Управление соци-
альной защиты населе-
ния САО помогли мне 
организовать выставку.

На всех стендах есть 
QR-коды, с помощью 
которых можно пройти 
по ссылке и прослушать 
аудиозаписи с рассказами 
самих ветеранов.

На любимой фотогра-

фии Дмитрия запечатле-
на бабушка с кошкой — 
98-летняя Наталья Ива-
новна Панфилова и её 
30-летняя питомица. По 
QR-коду этой фотогра-
фии можно не только по-

слушать историю ветерана, 
но и увидеть фото страниц 
дневника, в котором она 
пишет про военные годы.

Выставка открыта до 
конца ноября. Фотогра-
фии можно увидеть возле 
детской площадки, меж-
ду выходом со станции 
«ЦСКА» и торговым цен-
тром «Авиапарк».

Мария ГОРБУНОВА

Сотрудники истори-
ческого музея Тимиря-
зевки составили аудио-
экскурсию по террито-
рии вуза. Слушателям 
пред лагается прой ти 
маршру т, на котором 
есть 17 достопримеча-
тельностей, связанных 
с историей Тимирязев-
ского района во время 
Великой Отечествен-

ной войны. Прогулка 
займёт немногим боль-
ше часа.

Среди объектов, о ко-
торых пойдёт речь, — 
скульптурное изображе-
ние Тимирязева, мемо-
риал, посвящённый ти-
мирязевцам, погибшим 
в годы войны, памят-
ник грузовику-полутор-
ке, стадион университе-
та. Заканчивается марш-
рут у конноспортивного 

комплекса МСХА, где 
был сформирован кава-
лерийский отряд конни-
цы генерала Доватора.

Бесп латна я аудио-
экск у р си я н а зы в а-
ется «Тимирязевка в 
годы Великой Отече-
ственной войны 1941-
1945 гг.». Найти её мож-
но на интернет-ресурсе 
izi.travel.

Мария 
ГОРБУНОВА

«Операция «Ы»…» 
в исполнении детей

Культурный центр «Онеж-
ский» снял на свой лад зна-
менитый фильм «Операция 
«Ы» и другие приключения 
Шурика». Главные роли в 
нём исполнили дети, участ-
ники кинолагеря театра-сту-
дии «ОкнО». Фильм коротко-
метражный. Посмотреть его 
можно на YouTube-канале 
«Культурный центр «Онеж-
ский» в разделе «Плейли-
сты», подборка «Кинотеатр».

Репортаж 
из парка Дружбы

Учащиеся школы журна-
листики Flash.ka Таисия Бры-
кина и Мария Чернышева за-
писали новый репортаж для 
цикла «Прогулки по Москве». 
Они побывали в парке Друж-
бы и рассказали своим зрите-
лям о памятнике «Манас ве-
ликодушный». 

Посмотреть репортаж 
можно на сайте центра твор-
ческого развития и музы-
кально-эстетического обра-
зования детей и юношества 
«Радость» radost.mskobr.ru, 
к которому и относится Flash.
ka. Видеозапись находится в 
разделе «Новости».

Живопись 
для старшего 
поколения

В рамках городского проек-
та «Московское долголетие» 
идёт набор пожилых людей 
на онлайн-занятия по аква-
рельной живописи. Для уро-
ков понадобятся бумага, ак-
варельные краски и кисти. 
Будут сформированы три 
группы: первая станет зани-
маться по вторникам и четвер-
гам с 12.00 до 14.00, вторая — 
по понедельникам с 14.15 до 
16.15, а третья — по средам с 
17.30 до 19.30.

Запись по тел. (495) 777-
7777.

Мария ГОРБУНОВА

АФИША

В Тимирязевке подготовили 
аудиоэкскурсию по территории вуза

РОДНЫЕ МЕСТА

Культ у рный цент р 
«Огонёк» на своём 
YouTube-канале разме-
сти л он лайн-лек цию 
«Народные промыслы».

— Исследователи от-
носят к русским народ-
ным промыслам роспись 
посуды и других предме-
тов быта, изготовление 
глиняных и деревянных 

игрушек, кружевоплете-
ние, гончарное, кузнеч-
ное дело и прочее, — рас-
сказывает руководитель 
фольклорного ансамбля 
для взрослых «Зорень-
ка» Виктория Смолькова.

Пр о с мо т р е т ь  он-
л а й н-лек ц и ю мож-
но на официа льном 
YouTube-канале культур-
ного центра, он называет-
ся «Клуб «Огонёк».

Мария 
ГОРБУНОВА

КУЛЬТУРА 
ОНЛАЙН

«Огонёк» приглашает на лекцию 
по народным промыслам

Дмитрий жалеет, 
что не успел снять 
свою бабушку — 
тоже ветерана

В парке на Ходынском поле можно увидеть портреты ветеранов

Любимое фото — 98-летняя 
Наталья Ивановна и её кошка

Дмитрий снимал ветеранов 
и записывал их рассказы 
с октября прошлого года
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С
ергея Баба-
ева миллио-
ны зрителей 
Первого ка-
нала помнят 
как ведуще-

го передачи «Другие ново-
сти». Сейчас он ведёт про-
грамму «Доброе утро» и 
недавно получил памят-
ный знак «Ветеран Пер-
вого канала». После этого 
Сергей поделился со сво-
ими подписчиками в «Ин-
стаграме» открытием, что 
вот он и стал ветераном. 

Почти 30 лет 
на телевидении
— Сергей, сколько лет вы 
уже работаете на Первом 
канале? Я ведь с удоволь-
ствием смотрела ещё вашу 
передачу «Другие новости», 
жалко, что её больше нет.

— Мой общий стаж на 
телевидении 27 лет, вре-
мя бежит быстро. Каза-
лось бы, недавно я был 
самым молодым сотруд-
ником только что обра-
зованного НТВ. На Пер-
вом канале я работаю уже 
17 лет. Сначала работал 
специальным корреспон-
дентом, потом вёл «Дру-

гие новости», а с 2014 года 
работаю в прямом эфире 
программы «Доброе утро». 
— Ваши соведущие посто-
янно меняются. Для вас 
важно, с кем вы работаете 
в паре? Её личность, харак-
тер? 

— Конечно, это влияет 
на меня. У каждой парт-
нёрши свой стиль, свои 
достоинства. С каждой 
ведёшь себя по-разному. 
Всё время работать с од-
ной и той же соведущей 
было бы сложно: она же 
не жена, с которой можно 
поругаться, а потом поми-
риться. Я совершенно не-
конфликтный человек, но 
так или иначе лучше ме-
нять парт нёрш.

С женой 
познакомился 
на работе
— Кстати, как вы познако-
мились с женой? Она имеет 
отношение к телевидению?

— Да. Это был служеб-
ный роман. Я только что 
устроился на НТВ, и тут 
сказали, что скоро придёт 
работать молоденькая де-
вочка. Я почему-то сразу 
отнёсся к этому с интере-

сом, наверное, что-то по-
чувствовал. И предчув-
ствие меня не обмануло.
— Чем занимаются ваши 
дети?

— Сын в этом году по-
ступил в Медицинский 
институт РУДН. Дочка 
учится в 8-м классе. Она 
интересуется дизайном. 
Летом сама собрала дере-
вянную куклу, у которой 
руки и ноги на шарнирах. 
Сама все детали выпили-
вала, пользуясь болгар-
кой и шлифовальной ма-
шинкой. 

Сыродел 
и колбасьеро
— Заметила, что раньше 
вы всегда в эфире были в 
галстуке. Знаю, что у вас их 
огромное количество. А сей-
час всегда без галстука…

— У меня в коллекции 
больше сотни разных 
галстуков. Был период, 
когда я к каждому наря-
ду соведущей подбирал 
по цвету галстук. В по-
следнее время я решил 
от них отказаться. По-
менялась мода, галстуки 
как-то себя изжили. Про-
грамма не официальная, 

новостная, а развлека-
тельная, часто смешная, 
лёгкая. А галстук нужен, 
когда идёшь на какие-то 
официальные, паркетные 
мероприятия.
— Я заглянула в ваш 
«Инстаграм», а там каких 
только увлечений нет: 

винодел, винокур, сыродел, 
колбасьеро. Где вы всему 
этому научились?

— Изучаю всё сам, ни 
на какие курсы не хожу, 
читаю книги, смотрю в 
Интернете и пробую де-
лать. Винодел изготав-
ливает вина, а винокур 
— крепкие спиртные 
напитки. Я умею и то и 
другое. Рекомендую по-
читать книгу Бориса Ро-
дионова «История креп-
ких русских питей». Что-
бы готовить сыр, я купил 
небольшой аптечный хо-
лодильник, который под-
держивает нужную для 
сыроделия температуру. 
Сыр должен созревать 

при температуре выше, 
чем в обычном холодиль-
нике. Получается очень 
вкусно. Также с помо-
щью этого холодильни-
ка можно вялить мясо. 
Например, я готовлю 
бастурму или куриную 
грудку со специями.
— Вы делитесь своими уме-
ниями с вашими зрителями 
в утреннем эфире?

— Конечно, хотя о са-
могоноварении не очень 
хорошо рассказывать в 
утреннем эфире. Моя со-
ведущая Светлана Зейна-
лова часто говорит: «Да ты 
самогонщик», а я и не от-
рицаю. Мы же не в Аме-
рике в 1930-х годах жи-

Ведущий Первого канала любит угощать 
партнёрш домашним вареньем, солёными 
огурцами и алкогольными напитками

Сергей Бабаев: 
Светлана Зейналова
называет меня
самогонщиком

У меня 
в коллекции 
больше 
сотни 
разных 
галстуков

09
43

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для 
публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru 
redaktor-2017@
yandex.ru
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Во многих европейских 
гостиницах нет 13-го но-
мера. В Китае, Японии и 
Корее не любят четвёрку, 
в Италии — число 17. Это 
суеверия, которые Право-
славная Церковь осужда-
ет. Однако есть число, вы-
зывающее недобрые ассо-
циации и у некоторых пра-
вославных: 666.

В Библии оно впервые 
встречается в рассказе о 
царе Соломоне: каждый 
год к нему в виде дани по-
ступало 666 талантов зо-
лота (около 30 тонн). Царь 
был не только богат, но и 
мудр, написал книги, во-
шедшие в Ветхий Завет, 
так что это число выглядит 
как признак благополучия.

Однако позже отноше-
ние к нему изменилось. В 
эпоху гонений на первых 
христиан апостол Иоанн 
Богослов получил Откро-
вение от Бога. Его книга 
полна пророческих виде-
ний. Среди них — чудовищ-
ный «зверь из земли», ста-
вящий на каждого, кто по-
клонится ему, особую мет-
ку — своё имя. «Кто имеет 
ум, тот сочти число зверя, 
— сказано в Откровении, 
— ибо это число челове-
ческое; число его шесть-
сот шестьдесят шесть».

Именно эти слова ста-
ли причиной тревоги. Есть 
люди, которые и сегод-
ня повсюду ищут роковые 
цифры, опасаются банков-
ских карт, документов. А 

что думают об этом свя-
щенники?

— Во времена святого 
Иоанна Богослова араб-
ские цифры не исполь-
зовались, поэтому ше-
стёрок в Откровении нет, 
— объясняет известный 
миссионер, клирик хра-
ма Преподобного Сергия 
Радонежского в Бусинове 
иерей Георгий Максимов. 
— Сказано, что знаком ан-
тихриста станет его имя. А 
«число зверя» — это, как 
говорил святитель Иппо-
лит Римский, лишь намёк, 
своего рода шифр.

В XIX веке учёные виде-
ли в трёх шестёрках имена 
императоров Нерона, До-
мициана и даже Наполео-
на Бонапарта. Но Святые 
Отцы запрещали гадать, 
о каком имени речь. Жив-
ший во II веке священному-
ченик Ириней Лионский пи-
сал, что надо ожидать ис-
полнения пророчества, а 
не предполагать какие-ли-
бо имена.

Получается, что само 
число 666 ни в чём не ви-
новато. В основе страха пе-
ред ним — представление, 
будто кто-то способен тай-
но, неведомо для нас, по-
вредить нашей душе. Од-
нако вся история христи-
анства доказывает, что ни-
какое колдовство не имеет 
власти над человеком ве-
рующим и знающим, что 
всё совершается по Божь-
ей воле.

Рубрику ведёт 
православный 
журналист 
Михаил Устюгов 

РАЗГОВОР 
БЕЗ СУЕТЫ

Может ли число 
принести несчастье?

вём, когда был сухой за-
кон. Моей партнёрше Оле 
Ушаковой я прямо в эфи-
ре подарил баночку зем-
ляничного варенья, кото-
рое сам сварил. А когда я 
вёл эфир с Настей Орло-
вой, она не удержалась и 
на глазах у зрителей стала 
есть солёные огурцы, ко-
торыми я её угостил. Ну а 
вином собственного при-
готовления я угощаю кол-
лег за кадром.

В жизни такой же,
как в кадре
— Как вам удаётся быть в 
такой хорошей физической 
форме при таком умении 
готовить?

— Всё очень просто. 
Главное — соблюдать 
дозу. Не надо есть слиш-
ком много. У меня, чест-
но говоря, есть немно-
го лишнего веса, но при 
этом я чувствую себя 
комфортно. 
— Кто ваши родители? Эти 
гастрономические увлече-
ния пошли из семьи?

— Мои родители — ин-
женеры. Они участвова-
ли, к сожалению, в не-

удачной советской лун-
ной программе Н1. Сей-
час они уже на пенсии. 
А кулинарные увлечения 
— это от дедушки с ба-
бушкой. Бабушка очень 
хорошо готовила. В со-
ветские годы из самых 
простых продуктов, ко-
торые удавалось достать, 
она готовила всегда 
что-нибудь необычное. 
А дед занимался изго-
товлением алкогольных 

напитков. Делал вино 
из яблок и черноплод-
ки. Помню, как в кла-
довке стояли 20-литро-
вые бутылки с трубочка-
ми и булькали. У меня до 
сих пор сохранилась его 
тетрадка, где он записы-

вал рецепты, я иногда в 
неё заглядываю.
— В эфире вы производите 
впечатление человека оп-
тимистичного. Вы действи-
тельно такой или делаете 
вид?

— Я действительно в 
жизни такой, как в кадре. 
Мне кажется, лучше все-
го быть искренним и ни-
чего из себя не строить. 
Если ты играешь, а при 
этом ещё плохой актёр, 
это сразу будет видно. 

Любим кататься 
на велосипедах
— Какое у вас отношение к 
деньгам? Вы копите их или 
транжирите?

— Я довольно эконом-
ный человек. Например, 
никогда не хожу ни в ка-
кие рестораны: считаю, 
что это напрасная трата 
денег. Если хочется че-
го-то вкусного, сам при-
готовлю. 
— А как же романтическая 
атмосфера, с женой в ре-
сторане посидеть? 

— Атмосферу надо при-
носить с собой, а не искать 
где-то на стороне. Мы с 

женой больше любим от-
правиться на дачу, взять 
там велосипеды и прока-
титься на дальний пляж. 
Вот вам и романтика. Или 
просто погулять с собакой 
в Серебряном Бору.

В разгар 
пандемии было 
много работы
— Чем отличались ваши 
прямые эфиры весной в 
разгар пандемии от эфиров 
«мирного времени»? 

— Мне этот период за-
помнился тем, что у меня 
было очень много рабо-
ты. Я даже не пошёл в от-
пуск, потому что коллега 
заболел коронавирусом. 
На передачу приходили 
вирусологи, психологи, 
врачи общей практики. 
Мы их расспрашивали о 
новом вирусе, выясняли, 
как предотвратить забо-
левание. Мне необходи-
мо было быть в теме, по-
этому я прочитал около 
пяти книг о вирусах. На-
пример, к нам в эфир при-
ходил эксперт-вирусолог 
Виктор Зуев. Он напи-
сал великолепную книгу 
«Многоликий вирус».
— Из-за пандемии год 
выдался тяжёлым для 
всех. Дайте совет нашим 
читателям, как бороться со 
стрессом и хандрой.

— Всегда надо думать о 
чём-то хорошем и учить-
ся получать удовольствие 
от простых вещей. Посмо-
треть любимый фильм, 
почитать книгу, заняться 
любимым делом. По себе 
скажу, готовить — боль-
шое удовольствие. Хоти-
те — сыр делайте, хотите 
— колбасу или вино. Когда 
ты можешь попробовать 
то, что сделал, и угостить 
окружающих — это такое 
удовольствие!

Беседовала 
Ирина ЛАПОВОК

Не хожу 
в рестораны: 
считаю, 
что это 
напрасная 
трата денег

Сейчас Сергей ведёт 
программу «Доброе утро»
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СКАНВОРД

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон отдела доставки: 
(495) 681-3970

По горизонтали: Прапор-
щик. Бот. Директор. Потеха. 
Лесото. Придаток. Глава. Ха-
лупа. Бугор. Рол. Арарат. Рака. 
Кода. Акын. Айран. Метрика.

По вертикали: Телеграм-
ма. Скафандр. Абакан. Рудо-
коп. Уток. Дым. Прихожане. 
Кредо. Дар. Трал. Бытие. Тура. 
Хлопок. Торба. Каланча. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

С 2020-го на 2021-й Дед 
Мороз будет на дистанцион-
ке: ему больше 65 лет.

Раньше я не знал о суще-
ствовании туши для ресниц 
и думал, что девушки пла-
чут чернилами, как каль-
мары.

Из уроков литературы я уз-
нал, что автор — это тот че-
ловек, который говорит не 
то, что хочет сказать.

Свою девичью фигуру 
мне удалось не только сбе-
речь, но и удвоить.

— Дорогой, где ты был?
— Бегал.

— Но твоя футболка сухая 
и совсем не пахнет.

— Тебе нужно сдать тест 
на коронавирус.

— А вы кто?
— Эксперт-баллистик 

уголовного розыска.
— И чем вы занимае-

тесь?
— А чем попало.

АНЕКДОТЫ

СУДОКУ
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НОВОСТИ 
ОКРУГА
в бесплатном 
мобильном 
приложении 
«Север столицы» 
для смартфона!

Приложение — 
это быстрый доступ: 
 к информации 
о событиях в округе, 

 к интересным 
статьям о жителях 
САО,

 к афише 
на выходные,

 к электронному 
архиву газеты 
«Север столицы».

СКАНИРУЙ QR-КОД 
И СКАЧИВАЙ 
ПРИЛОЖЕНИЕ
В Google Play:

В App Store:

Меня зовут Максим, учусь 
во 2-м классе. На осенних 
каникулах я побывал в Ка-
лининградской области, в 
чудесном городе Светло-
горске! Это небольшой ку-
рортный городок, где есть 
и море, и лес на горе. У го-
рода очень интересная ар-
хитектура. Везде можно 
купить марципан, статуэт-
ки прусских котов и, конеч-
но, янтарь, а если повезёт 
— найти его на берегу.

  ФОТОКОНКУРС 
«Я ПУТЕШЕСТВУЮ ПО РОССИИ»

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

Ждём снимки с вашим 
портретом на фоне самых 
красивых уголков нашей 
страны. Обязательно напишите 
несколько слов о себе и о 
месте, в котором был сделан 
кадр. Фотографии будут 
размещены на страницах 
«Севера столицы» в соц-
сетях, а лучшие снимки опуб-
ликованы в газете. Ждём фото 
по эл. почте: info@saonews.ru, 
в формате jpeg.

Максим искал янтарь у моря в Светлогорске

Телеведущая Алёна Водо-
наева рассказала, как она го-
товит кашу с тыквой. 

— При подаче я добавляю 
в горшочек варенье, напри-
мер из черешни. Вкус полу-
чается непередаваемый! — 
говорит она.

На 1 стакан пшена понадо-
бится 0,5 кг очищенной тык-
вы, а также 3 стакана моло-
ка, сливочное масло и соль.

Пшено перебираем и про-
мываем сначала в тёплой, а 

потом в горячей воде. Моем 
до тех пор, пока стекающая 
вода не станет прозрачной. 
Затем тыкву нарезаем не-
большими кубиками и кла-
дём в кастрюльку с горячим 
молоком. Солим, доводим 
до кипения. Высыпаем в ка-
стрюлю с тыквой и молоком 
пшено, перемешиваем и ва-
рим 15 минут под крышкой на 
слабом огне.

Перекладываем кашу в гор-
шочек, добавляем масло 

по желанию. Накрываем 
крышкой и ставим в ра-
зогретую до 130-140 гра-
дусов духовку на 30 ми-
нут. Выключаем духов-
ку и оставляем в ней 
горшочек ещё на 5-10 
минут. Блюдо готово.

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

Горшочек, вари!
Пшённая каша с тыквой 
от Алёны Водонаевой
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